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Asesinado en Bilbao un teniente 
de Farmacia Militar

Al término del Comité Confederal

UGT hará pública su postura
Recibió tres disparos cuando salía 

del garaje de su domicilio
Bilbao.— El teniente de Far

macia Militar Juan Bautista 
Castellano Martin, de 56 años, 
fue asesinado hoy en Bilbao 
poco antes de las nueve de la 
mañana, cuando salía, en el ve
hículo de su propiedad, del ga
raje de su domicilio.

El militar, que iba vestido de 
paisano, recibió tres impactos 
de bala causándole la muerte 
instantáneamente, informaron 
fuentes del Gobierno Civil de 
Vizcaya.

El suceso de produjo minutos 
antes de las nueve de la mañana 
cuando el teniente de Farmacia, 
destinado en el Gobierno Militar 
de Vizcaya", abandonaba el ga
raje de su domicilio, situado en 
el número 33 de la calle María 
Díaz de Maro, en el centro de 
Bilbao, en el automóvil «BMW» 
de color blanco, matricula Bl- 
7623-AP, del que era propieta
rio.

ULTIMA HORA 

El carguero 
incendiado en las 
costas de Finisterre 
lleva un millón de 
litros de combustible

El bulkarrier «Velázquez», in
cendiado esta madrugada en las 
proximidades de las costas de 
Finisterre, del que informamos 
en la página de sucesos, lleva 
en sus depósitos un millón de 
litros de combustible, informa
ron a Efe fuentes de los prácti
cos que coordinan, desde tierra, 
los trabajos de rescate del bu
que.

Las tareas de rescate del car
guero están dirigidas por el jefe 
del Servicio de Salvamento Ma- 
ritico y Lucha contra la Con
taminación de España, Pedro 
Ojea, que se desplazó desde La 
Coruña, al tener conocimiento 
del accidente.

SEGOVIA La Guardia Civil busca
en la zona de El Espinar a un montañero 

que desapareció el domingo

El pleno del Ayuntamiento conocerá 
esta tarde la renuncia de Luciano 

Sánchez Reus a su cargo de alcalde 
La presa de Biaza podrá abastecer 

eventualmente a otras localidades cercanas, 
según la Consejería de Fomento (Página 3)

En ese momento, según la 
versión del Gobierno Civil de 
Vizcaya, otro vehículo, un «Ci
troen BX» de color gris metali
zado, matricula BI-2775-AV, le 
cerró el paso y de él descendió 
un joven que efectuó tres dispa
ros a corta distancia contra el 
militar. Los proyectiles le alcan
zaron en el corazón, nuca y bra
zo izquierdo y falleció de forma 
instantánea.

El autor de los disparos, 
que vestía un chubasquero de 
colorazul.sedioalafugaen 
el mismo.vehículo, en cuyo in
terior iba otra persona.

El turismo había sido previa
mente robado al dueño de una 
tienda de repuestos para auto
móvil de la calle Pérez Galdós, 
próxima al lugar del atentado, y 
su propietario fue hallado poco 
después esposado en el esta
blecimiento.

Tras cometer el asesinato, los 
terroristas abandonaron el vehí
culo al final de la misma calle 
donde lo habían robado, junto a 
unas vías de tren.

Juan Bautista Castellano 
Martin, había nacido el 15zde 
mayo de 1932 en la localidad ca- 
cereña de Abadía. Llevaba des
tinado en el Gobierno Militar de 
Bilbao desde el año 1954 y ha
bía ascendido a teniente de Far
macia el 14 de febrero de 1984. 
Estaba casado con Olga Raquel 
Miguel González y tenía dos hi
jas, María Jazmín, de 27 años y 
María Olga, de 25 años.— Efe

MUNICION UTILIZADA 
POR ETA

En el lugar del hecho se han 
recogido tres casquíllos de bala 
marca «SF», calibre 9 milíme
tros «parabellum», munición ha
bitualmente utilizada por ETA, 
preciso la misma fuente.

Juan Bautista Castellano 
Martin era primo del capitán de 
Farmacia Alberto Martín Barrio, 
secuestrado por ETA político- 
militar (VIII asamblea) y asesi
nado el 19 de octubre de 1983.

ante las elecciones 
al Parlamento Europeo

Madrid.— El secretario gene
ral de UGT, Nicolás Redondo, 
hará pública hoy, al término del 
comité confederal del sindicato, 
la postura de la organización 
ante las elecciones al Parlamen
to Europeo.

Al comité que comenzó ayer 
acudieron 134 delegados que 
aprobaron por unanimidad la 
gestión presentada por su má
ximo responsable Nicolás Re
dondo. Esta asamblea es la pe
núltima antes del próximo con
greso confederal, previsto para 
abril de 1990 y la primera que 
se realiza sin «oposición», 
puesto que los delegados del 
SOMA-UGT, únicos disidentes 
con la estrategia desarrollada 
por la cúpula del sindicato no 
asistieron.

En su informe Redondo criti
có la política económica y so
cial del Gobierno, su actitud an

te el 14-D y defendió la postura 
de la comisión ejecutiva confe; 
deral ante las actitudes de cier
tos dirigente's de la organiza
ción.

Antón Saracibar, en su en-

Tras la dimisión de Takeshita-

El Partido Socialista Japonés 
pide un Gobierno de coalición

Tokio.— Takako Doi, presi
dente del Partido Socialista Ja
ponés (PSJ), afirmó hoy martes 
que los partidos de la oposición 
deben formar un Gobierno de 
coalición, cuando el primer mi
nistro, Noboru Takeshita, dimi
ta de su cargo.

Doi atacó al Partido Liberal 
Democrático (PLD) de Takeshita 
diciendo que «abandonó» el Go
bierno, para añadir que no «está 
cualificado» para formar un nue
vo Gabinete.

«Es una vía normal contem
plada en la Constitución el que 
desde el primer partido de la 
oposición se ejerza la responsa
bilidad de una oposición coali
gada», dijo.

HOY

ELMELAXTAIIODESEGOVIA

ofrece un suplemento 
especial de ocho pági
nas con motivo del 
XXV Aniversario del 
Instituto de Bachillera
to «Andrés Laguna»

cuentro con los periodistas, rei
teró que las circunstancias 
cambian con el tiempo y defen
dió la autonomía del sindicato 
y desmintió que UGT rehúse en
trevistarse con el PSOE.

La jefa del PSJ agregó que el 
anuncio de dimisión de Takes- 
hita es «la primera victoria de la 
opinión pública», y pidió que el 
exprimer ministro Yasuhiro Na- 
kasone sea llamado a declarar 
ante la Dieta (Parlamento) sobre 
su implicación con el escándalo 
«Recruit».

Por otra parte, el presidente 
de Komeito (limpieza política), 
Junya Vano, señaló en una reu
nión del partido que la dimisión 
de Takeshita «no será el final. 
Tenemos el deber de aclarar el 
escándalo».

Yano acepto sinceramente la 
renuncia del primer ministro, ya 
que «ofreció su carrera política 
a cambio de la aprobación del 
presupuesto del Estado».— Efe

Brasas

RESTAURANTE 
CERVECERIA

de Azor
precisa AYUDANTE DE COCINA

Sin experiencia ab tenerse
Ochoa Ondátegui, 18

M.C.D. 2022
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apunte del día
Programación original

No sabemos por qué razón imperante, pero existe, para 
nosotros, la malsana costumbre en nuestra solitaria televi
sión española de finalizar la emisión de cualquier programa 
haciendo una recopilación de los mejores, dicen, momentos 
o minutos de todos los anteriores para poner un punto final 
del mismo que deje buen sabor de boca. Hace poco tuvimos 
un ejemplo en uno de los espacios que más audiencia regis
traba últimamente: La Tarde, cuyo timón bien llevaba Andrés 
Aberasturi y que dejó de emitirse por desacuerdos entre éste 
y la dirección correspondiente del ente. Esta noche tendre
mos una nueva recopilación de los momentos «estelares» de 
un programa, el de «La Trinca», que se despide del público 
después de veintisiete semanas en el aire de la noche de los 
martes.

Y, realmente, ¿para qué sirven estas recopilaciones que se 
suceden tan asiduamente en radiotelevisión española? Ade
más de confirmar cierta falta de originalidad (por esta insis
tente y consciente repetitividad), da la Impresión de que se 
quieren «ahorran» una hora del próximo programa o que éste 
no está a punto para salir en pantalla. Desde otro punto de 
vista, hay que decir que el que se emitirá el próximo martes 
sustituyendo a «Tariro-tariro» no parece tener los condimen
tos necesarios para convertirse en un programa que se sal
ga de lo normal. Julia Otero, presentará un espacio cuyos in
gredientes serán entrevistas en profundidad con personajes 
famosos dentro de cualquier sector de la sociedad y actuacio
nes musicales. La fórmula entrevista-canción se ha hecho 
única en la televisión de nuestro país. Así pues, sólo queda 
que la originalidad la pongan los famosos que a dicho progra
ma acudan. De momento sabemos que el primer invitado le
vanta el interés de cualquiera: la actriz y directora de teatro 
Nuria Espert.

i CARTAS DE LOS LECTORES I

Puntualizaciones 
del alcalde de Samboal

M oA

Sr. Director:

En la sección Deportes y Jue
gos del día 1 de abril pasado y 
bajo el artículo firmado por Ama- 
ruarri, se vierten determinadas 
manifestaciones, referidas al 
Ayuntamiento que presido que 
por no ajustarse a la realidad 
quiero aclarar tanto a Vd., como 
a sus lectores. En tal sentido, en 
su punto segundo, se indica lite
ralmente: «El encuentro se dis
putó en el Pabellón de Nava de la 
Asunción, lugar elegido por el 
club sambualeño ante las trabas 
municipales del pueblo de ori
gen...»

Como quiera que dicha afirma
ción es gratuita y carente de ve
racidad, relato las actividades 
emprendidas por la Corporación 
Municipal del Ayuntamiento de 
Samboal con el fin de facilitar y 
ayudar al club Molduras Sam
boal su desarrollo. En sesión ce
lebrada con fecha 3 de abril de 
1987 se adoptó el acuerdo de 
realizar, en el frontón municipal la 
adaptación de una pista de fut- 
bol-sala, ■ adjudicándose las 
obras y realizándose en el impor

EXPRESION DE GR A T1TUD
LA FAMILIA 

DE

D.a Gervasia Martín Escribano
(Q. E. P. D.)

Testimonia por este medio su gratitud a cuantas personas les manifestaron su con
dolencia y les acompañaron en el sepelio y cultos celebrados por el eterno descan
so de su alma. Al tiempo comunica que se dirán misas el día 29 a las 8,30, el dia 30 

a las 12 y el dia 1 de mayo a las 12, en la iglesia parroquial de Pinarejos.

te de 412.000 pesetas, más IVA. 
Con fecha 23 de marzo de 1988, 
por el Sr. concejal del área de de
portes, se propuso el cobro del 
siguiente canon por la utilización 
del frontón municipal: 300 pese
tas hora con luz artificial. Por par
tidos: 300 pesetas sin luz artifi
cial y 800 pesetas con luz artifi
cial, así como partidos y activi
dades escolares gratis. Al día de 
hoy, por el Club Molduras Sam
boal se adeuda al Ayuntamiento 
de Samboal la cantidad de 3.000 
pesetas, por la utilización del 
frontón municipal durante el año 
1988.

Es obvio que el Ayuntamiento 
que presido no ha puesto, en nin
gún momento, traba alguna al re
ferido club para que desarrolle su 
actividad deportiva y si por parte 
de éste se eligen otros munici
pios para la celebración de sus 
acontecimientos deportivos se 
deberá a causas ajenas al pueblo 
de Samboal.

Con el ruego de la publicación 
del presente escrito, aprovecho 
la ocasión para saludarle muy 
atentamente.

El alcalde de Samboal

que da entrada a esta cróni
ca, es la manera diplomática 
que eligió Valery Giscard 
D’Estaing para expresar su 
disconformidad a determina
dos comportamientos del ge
neral De Gaulle, siendo su mi
nistro de finanzas. Me ha pa
recido justa para protocolizar 
mi disconformidad con las in
quietudes que afligen al se
nador Herrero, en las pregun
tas que hace al Gobierno so
bre su comportamiento en la 
vigilancia y control en deter
minados productos destina
dos al consumo humano y de 
los que el senador sospecha 
que pueden haber sido trata
dos con hormonas.

Estuve tentado a dejar iné
dito este asunto porque la 
mierda, cuanto más se la 
urga, más y peor huele, pero 
el enturbamiento con que el 
senador Herrero, siempre a la 
caza de la circunstancia que 
pueda presencializar su ima
gen en la sociedad, ha tratado 
el tema, me ha puesto en la 
exigencia de estar aquí fiel a 
mi compromiso de dar testi
monio de mi tiempo y ser tes
tigo de la objetividad y fideli
dad de cuanto vea y oiga.

Sí, por supuesto, al tema, 
como inquietud, tarea de in
vestigación, trabajo para su 
esclarecimiento etcétera, 
pero no a la inoportunidad en 
el tiempo, a la destemplanza 
de determinados puntos, a la 
falta de nexos, de lógica, de 
planteamientos serios, a la 
ausencia de metodología, no 
el embrollo que ha producido 
y al aprovechamiento de las 
preguntas para encender su 
cirio y apagar el de los demás.

Alguna vez ha lamentado 
que los políticos de cercanías 
no fabricaban acontecimien
tos en los que este cronista 
pudiera sentir el gozo de la 
pluma y la fluidez de la dialéc
tica, en un comentario sabro
so y oportuno, pero el cruce 
de sables de nuestra clase 
política sigue sonando a cha
tarra, sin otros móviles en el 
espacio que el rencor y la en
vidia y sin más eco que la mi
seria y la servidumbre; como 
en el caso de Clemente Sanz 
Blanco o en el del alcalde de 
Moral de Hornuez, en faenas 
de acoso y derribo y sin frane
las que hondearan al viento 
con elegancia y estilo.

Saben los lectores que mi 
presencia aquí no tiene otro 
estímulo que el de contribuir a 
formar opinión en un contexto 
social sin criterios claros y en 
un fuerte desajuste de opinio
nes, siempre desde el deber 
ser, la deontologia profesio
nal, el valor y el sentido cós
mico de las cosas, todo eso 
que compendia y condiciona 
los comportamientos del 
hombre y le sitúa en la hones
tidad o deshonestidad de su 
conducta.

El tema, que me ha puesto 
en escena, tiene en la visión 
comprensiva de este cronis
ta, tres tiempos o aspectos: 
La honestidad, la legalidad, y 
la economía. Vamos a verlos.

LA HONESTIDAD

La honestidad es un condi
cionamiento del ser humano, 
que ha de ajustar su conducta 
a normas que están fuera de

El... El hombre las recibe en 
su conciencia como imperati
vo moral. La Razón y la Volun
tad Divina han puesto un or
den en la naturaleza y man
dan que se conserve y que no 
se perturbe. El hombre lo par
ticipa en su dimensión racio
nal y se dispone a' aceptar, 
desde su inmanencia, como 
imperativo de su conducta 
que el bien hay que hacerlo y 
el mal evitarlo. Y en esta dis
posición están estos nobles 
ganaderos de Castilla, para 
quienes la conciencia, cada 
momento, es un mandato, la 
honestidad un orgullo y su 
profesión un honor. Es una 
cofradía a la que me honro en 
pertenecer, conozco la cate
goría moral de sus hombres y 
me consta la disposición que 
tienen para jugar con limpieza 
en este tema.

El tema lo planteo en el te
rreno de los principios, por
que nada está suficientemen
te claro ni científicamente 
probado. Todo son sospe
chas, conjeturas, cuadros de 
contradicciones; la termino
logía está referida a fúturibles 
y la literatura que le acompa
ña, es potencialmente una 
duda: podría perjudicar, qui
zás no se sabe pero... y si... 
Pero luego viene un tribunal 
de justicia de uno de los paí
ses miembros de la Comuni
dad, que asesorado por un 
equipo de expertos interna
cionales dicta sentencia en 
términos de que el empleo de 
los aludidos productos no tie
ne efectos nocivos en el orga
nismo humano. Cuál enton
ces se pregunta este cronista 
debe ser el comportamiento 
del ganadero, ¿puede desde 
la honestidad utilizar estos 
productos?

Otra cosa es que alguno de 
ellos contenga una estafa en
cubierta, porque suponga 
una acumulación de líquidos 
intercelulares, y ésto si que 
está demostrado, y por lo tan
to su utilización es inmoral, 
detestable y punible.

LA LEGALIDAD

La Ley positiva no siempre 
refleja los contenidos de la 
Ley natural y menos en un Es
tado como el nuestro, donde 
el nombre de Dios no preside 
la Constitución. Hay leyes en 
esta legislatura que son anti
naturales y monstruosas, 
como el aborto.

La Administración españo
la legisló, ya en los años 
ochenta, sobre los tiuracilos, 
como generadores y porta
dores de estafa comercial; 
fue un comportamiento racio
nal y exigido por parte de la 
Ley, porque no se puede ven
der agua por carne. Después 
en el 88, a partir de uno de 
enero, la Comunidad prohibía 
las hormonas, desde la hipó
tesis de que su uso persisten
te podía ser nocivo para la sa
lud. Es una Ley sin base pro
batoria y al final sin fuerza 
para determinar la conducta 
de los hombres porque el juez 
ha de proceder «juxta legata 
et probata». Nace asi una Ley 
que «a priori» tiene difícil via
bilidad. En este momento en
tran las inquietudes cognos
citivas, del senador y nos 
gustaría a todos mucho co
nocer lo que le contesta el

Amatio Salvador

Gobierno, y también El, que 
es aficionado a la investiga
ción estadística, que nos 
ofrece unos porcentajes de 
enfermos, cuya dolencia esté 
en estos productos.

Amigo, José María, este 
cronista, que después de una 
larga trayectoria de inquietu
des intelectuales, ha elegido 
como contexto social y profe
sional de su vida formas pri
mitivas, en la aproximación 
más exigente al orden natural 
y a la naturaleza misma de las 
cosas, está en condiciones 
de afirmar que el orden queri
do por Dios e impreso en 
cada uno de los seres, debía 
ser el ideal de todo político y 
el proyecto ilusionante de 
toda investigación.

LA ECONOMIA

Si en el terreno de los prin
cipios no estuvo didáctico el 
senador Herrero, en el de la 
praxis ha estado a la intempe
rie y sin la vis prudencial exigi
óle en un hombre público. Y a 
nuestros políticos se les pue
de disculpar hasta que no an
den bolagados en alardes 
conceptuales, pero nunca sin 
sentido de la oportunidad. 
Porque hablar de la tabula
ción de beneficios en los cho
tos, en un momento en que se 
están perdiendo 20.000 pe
setas reales por animal es 
nombrar la soga en la casa 
del ahorcado. Pero además, 
José María, tú puedes estar 
lejos de los principios de filo
sofía natural, en los que yo he 
fundamentado esta crónica, 
pero has estado metido en la 
utopía de los negocios gana
deros y, si no escapas, te 
quedas sin plumas. Tu expe
riencia empresarial es enor
memente triste. Estuviste, 
como secretario, en una coo
perativa con mil chotos y con 
las cuentas de fábula que te 
salían, se fue a la ruina y des
pués ensayaste tu empeño 
personal, y en tus naves no 
queda ni un solo choto para 
dar testimonio de lo que afir
mas.

Llevo ya unos años en es
tos enredos y uno de los más 
optimistas y al que siempre le 
he oído que con los chotos se 
podía ir adelante, me decía 
en ese mercado del honor y 
de los jueves, hace muy poco: 
«Don Amallo, a este paso pe
gamos con los huevos en el 
suelo», yo le contesté que 
esos atributos eran muy esti
mables y que pisara con cui
dado, porque entonces las 
pérdidas no se podrían calcu
lar y serian irreparables.

José María, tienes, como 
representante del pueblo de 
Segovia, temas de la agricul
tura y la ganadería, calientes, 
agresivos, urgentes y nece
sarios para llevar al Senado, 
tienes inquietud y es perfec
tamente admisible que man
tengas tu imagen de politice 
en los medios de comunica
ción. pero ten la prudencia de 
saber elegir los temas y saber 
estar a tiempo.

Con el único deseo de ha
ber dado alguna luz a estos 
problemas, quedo a tu dispo
sición.

M.C.D. 2022
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El sábado, reencuentro de 
alumnos del bachiller 1933-1940
Serán 140 personas las que festejen 

la efemérides

En el Centro Segoviano de Madrid

Homenaje al director de cine segoviano 
José Antonio Nieves Conde

Habrá que tener los pulsos 
muy templados, los ánimos muy 
dispuestos y la sensibilidad a 
flor de piel, cuando el próximo 
dia 29, se produzca en Segovia 
el reencuentro emotivo y nostál
gico de ciento cuarenta perso
nas, la mayoría de las cuales no 
se han visto desde hace cerca de 
cincuenta años. Todos ellos pa
saron por el Instituto Nacional 
de Enseñanza Media en la dé
cada de los años treinta, con 
toda una guerra civil por medio 
y en edad muy juvenil, cuando 
las ilusiones y el futuro era todo 
de ellos. Desde entonces, la His
toria ha ido desgranando episo
dios, aconteceres, venturas y 
desventuras, como correspon
de a la especie humana. Pero 
por encima de cualquier aspec
to, de cualquier condición so
cial, política o económica, ese 
dia, el sábado 29 de abril de 
1989, una página importante en 
la vida de esas ciento cuarenta 
personas, quedará escrita con 
rasgos vibrantes, sinceros y 
eternos. Es un reencuentro con 
el ayer, que puede tener nueva 
vigencia mañana. Realmente 
asombroso, sorpresivo y tre
mendamente humano y entra
ñable.

Se ha establecido un intere
sante y completo programa a 
desarrollar en jornada única, 
que es el siguiente: A las 12

Homenaje 
del barrio 
de San Marcos 
a Agueda 
Martín Hijosa

Un merecido homenaje a 
Agueda Martin Hijosa por su 
entrega absoluta a todas las ac
tividades del barrio de San Mar
cos han centrado las actividades 
festivas de este barrio segoviano 
que hoy festeja a su santo pa
trón. Agueda, «Aguedita», ha 
recibido el máximo galardón de 
sus convecinos, el León de San 
Marcos.

Los actos proseguirán esta 
tarde a las 5 con misa solemne 
en el Santuario de la Fuencisla, 
(por obras de reforma en la pa
rroquia) seguida de procesión 
P°r la alameda con la imagen 
del santo, que será acompañado 
de dulzaina, tamboril y danzan
tes.

por la noche, si el tiempo res
peta un poco estas fiestas, gran 
verbena con orquesta.

61 hoteles de 51 ciudades de España. 
Andorra. Marruecos y Portugal. 

Información y Venta exclusivamente en Agencias de Viajes.

horas, en el Santuario de la 
Fuencisla, misa concelebrada 
por el padre carmelita José de 
Andrés Cuadrado y el misionero 
claretiano Pedro Gil Muñoz. Se 
aplicará por las almas del profe
sorado y los 24 alumnos falleci
dos desde entonces. El aspecto 
musical será a cargo del gran 
compositor y músico tureganen- 
se Argimiro Sampedro, de grato 
recuerdo para muchos segovia- 
nos pertenecientes a generacio
nes pasadas. Actuará un coro 
mixto de compañeros. Tras la 
misa, se cantará la salve a la 
Santa Patrona de Segovia.

Después, desde ese hermoso 
entorno segoviano, desplaza
miento hacia el Instituto, bor
deando el rio Clamores por la 
Cuesta de los Hoyos, siguiendo 
por la avenida de Fernández 
Ladreda, Azoguejo y Ruiz de 
Alda, con trayectoria paralela al 
Acueducto, hasta el punto con
céntrico de la plaza de Dia Sanz. 
En el Instituto Nacional de Ba
chillerato « Mariano Quintanilla» 
serán recibidos por el director 
del centro, quien será el acom
pañante de los ex alumnos en un 
recorrido minucioso de las insta
laciones, hasta pasar a un aula 
que permanece prácticamente 
igual que hace cincuenta años, 
donde cada expedicionario pro
curará ocupar el mismo sitio que 
ocupó en su época de estudiante 
del centro. Palabras a cargo del 
director del actual instituto y 
posterior lectura de la última 
lección, acaso magistral, del re
ferido bachillerato. Se pasará 
lista de los presentes, cuestión 
que servirá para una correcta 
identificación.

A las tres de la tarde, almuer
zo de hermandad y compañe
rismo en el hotel Puerta de Se
govia, con menú típicamente 
segoviano, muy del ancestro, de 
tiempos de Enrique IV. Se hará 
entrega de un recuerdo a cada 
uno de los asistentes, y a los 
postres, tras los correspondien
tes brindis, habrá intervencio
nes espontáneas, de canto y de
clamación, siendo el maestro 
Argimiro Sanpedro quién brinde 
una serie de melodías propias 
de los años cuarenta, interpre
tadas al piano. Posiblemente, ya 
en el Casino de ¡a Unión, el 
gran músico turegánense repita 
actuación improvisada, en un 
bis que promete rememorar un 
feliz pasado para tantas perso
nas que en este reencuentro, 
van a visionar momentos ale
gres del ayer, de un ayer que 
data nada menos que de cin
cuenta años. PABLO PASTOR

El Centro Segoviano de Ma
drid homenajeó al director de 
cine José Antonio Nieves Conde, 
nacido en Segovia en 1911. Juan 
Antonio Bardem, presente en el 
acto, afirmó que la obra de Nie
ves Conde, y sobre todo su pelí
cula «Surcos», fue un acicate 
para los cineastas que entonces 
empezaban, «nos mostró el ca
mino a seguir».

En 1951, después del éxito de 
«Balarrasa», Nieves Conde es
trenó uno de los filmes más polé
micos y controvertidos de la épo
ca. «Surcos», en cuyo guión par
ticipó Gonzalo Torrente Balles- 
ter, no tenía nada que ver con el 
cine que se hacía entonces. Era 
una película realista, con inten
ción social, mientras que el resto 
de las producciones recurrían a 
contar episodios históricos, su
puestamente gloriosos, con 
grandes decorados de cartón 
piedra y diálogos no menos artifi
ciosos.

Este director segoviano, que 
comenzó a aficionarse al cine en 
el colegio de los Misioneros del 
Corazón de María y que continuó 
su peregrinaje cinéfilo por el tea
tro Juan Bravo y la sala Cervan
tes, retrató en «Surcos» el drama 
de una familia de campesinos 
que emigra a la ciudad en busca 
de mejores oportunidades. Los 
miembros de esta familia cono
cerán el mundo de la prostitución 
y la delincuencia, vivirán en los 
suburbios y se mezclarán con 
estraperlistas y golfos de la peor 
calaña.

«DE INTERES NACIONAL»

Por una de esas contradiccio
nes que se producen en la vida, 
la Dirección General de Cinema
tografía otorgó a «Surcos» la dis
tinción de «película de interés 
nacional» y la Oficina de Califica
ción de la Iglesia le concedió un 
4; es decir, la consideraba grave
mente peligrosa. Este hecho, y el 
no querer conceder el «interés 
nacional» al filme «Alba de Amé
rica», le costó el puesto al enton
ces director general de cine José 
María García Escudero.

García Escudero, también pre
sente en el acto de homenaje a 
Nieves Conde, recordó que la 
Oficina eclesiástica le ofreció 
«rectificar el criterio si se hacían 
determinados cortes o modifica

o SEGOVIA HISTORIA Y LEYENDAS
ENRIQUE II EN SEGOVIA (I)

En los turbulentos años del siglo XIV, Segovia y su Alcázar eran 
escenario de hechos y refugio de familias reales que vivían en 
constante lucha defensiva. Enrique II, conde de Trastámara, al 
que unos llamaron «el de las mercedes» y otros «el bastardo», 
permaneció largas temporadas en la fortaleza segoviana. Su rei
nado comenzó con un crimen, dando muerte a su hermano Pe
dro el Cruel. Pero fue un buen rey y consiguió el afecto de sus 
súbditos, destacando la lealtad de los segovianos, por lo que, en 
los momentos difíciles, elegía como hogar la seguridad de nues
tro Alcázar, donde sucedió el trágico hecho que ya narramos, la 
muerte de su hijo don Pedro, infante de corta edad que, soltán
dose de los brazos de su nodriza, cayó desde una de las venta
nas de la fortaleza.

OFRECIDO POR REGALOS BRIZ
La boutique del regalo

ALTA BISUTERIA, PREMIOS MASTER DE POPULARIDAD 1984 Y 1985 
Toda clase de muñecas y pe!uches

SAN FRANCISCO, 18 TELEFONO 42 82 06

ciones. Yo me negué y «Surcos» 
salió intacta. Dimití antes de que 
me cesaran, pero me marché con 
la satisfacción de haber hecho 
posible la vida de una de las pelí
culas más importantes del cine 
español». Años después, en 
1962, García Escudero volvería a 
dirigir los destinos del cine espa
ñol.

José Antonio Nieves Conde,' 
que se definió como «un clásico 
jubilado», manifestó que «Sur
cos», fue un punto fundamental 
en mi vida. Cuando la hacía no se 
me iba de la cabeza un director, 
Florian Rey, y una película, «La 
aldea maldita». Pero desgracia

J. RODRIGUEZ

José Luis Berna! entrega el pergamino de socio de honor a José Antonio 
Nieves Conde en presencia de Marisa de Leza

damente no pude seguir en esa 
línea realista; recibí muchas críti
cas, incluso de la profesión y mi 
filme sólo estuvo cuatro sema
nas en cartel». Después dirigió 
«El inquilino», gravemente muti
lada por la censura, «Cotolay» y 
«El diablo también llora». Su últi
ma película fue «El sonido de la 
muerte», en 1965. \

Justina Rodríguez, propietaria 
de las dos salas de cine que exis
ten actualmente en nuestra ciu
dad, adelantó, en la cena poste
rior al homenaje, que la Semana 
de Cine Español que se celebra
rá en el mes de junio en Segovia, 
estará dedicada a Nieves Conde, 
proyectándose varias de las die

ciséis películas que ha rodado.
Por otra parte, el director Juan 

Antonio Bardem, una de las figu
ras más significativas de nuestro 
panorama cinematográfico y 
cuya película «Calle Mayor» ha 
sido incluida en la recién elabora
da lista de las diez mejores pelí
culas españolas, recordó cuán
do y cómo conoció al homena
jeado, la amistad que les ha uni
do todo este tiempo y lamentó 
que «haya tirado la toalla. Deseo 
que vuelva al cine porque toda
vía tiene mucho que decir».

Respecto a la situación que 
atraviesa el cine en nuestro país, 
todos los presentes coincidieron 

en que el principal peligro es, y 
ha sido, la discontinuidad, la 
fuerte competencia de la indus
tria norteamericana, la falta de 
productores y la no adaptación a 
los nuevos tiempos.

También afirmaron que la eu
foria momentánea que disfruta 
actualmente la cinematografía 
española «puede llevarnos a per
der la calidad que habíamos ga
nado estos años».

. También acudieron al home
naje de Nieves Conde la actriz 
Marisa de Leza, una de las prota
gonistas de «Surcos», y los acto
res de revista Zori y Santos.

Pilar Barrio

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA — Pág. 4 SEGOVIA MARTES 25 DE ABRIL DE 1989

AGENDA ÍDEUHTállO DE SEGOVIA-
DECIA HACE 50 AÑOS
EL MINISTRO DE AGRICULTURA

a

CALENDARIO |

PARA MAÑANA

Miércoles, 26 de abril

Van 116 días; faltan 249
Sol: De 7,21 a 21,5 horas

s an t o r a l ”
Santos: Isidoro, Anacleto y 

Marcelino.

PENSAMIENTO
«No desesperéis jamás; y si 

desesperáis seguir trabajando» 
(Burke).

FARMACIA
DE GUARDIA

Tamayo Barbero. Santo To
más, 5.

WNCE

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 666.9
Viento del SE
Temperatura máxima: 11,4

En la mañana de hoy
Presión atmosférica: 666,9 
Viento del SE 
emperatura mínima: 5,4

A las 7: 5.8
Lluvia recogida: 6,2 I. m2

En España
Las temperaturas descende

rán mañana, miércoles, en to
das las regiones españolas, se
gún indica la predicción del 
tiempo facilitada por el Instituto 
Nacional de Meteorología.

El cielo estará muy nuboso y 
se podrán registrar chubascos 
en la mitad norte peninsular y 
Baleares. Las precipitaciones 
podrán ser en forma de nieve en 
los sistemas montañosos.

Parcialmente nuboso en el 
resto de la Península, pudiendo 
haber algunos chubascos o tor
mentas, que serán más proba
bles por la tarde.

CINE
Hoy, 8 y 11, Sala MIRO, 

«Acusados». SalaZULOAGA, 
«Un hombre y su sueño» (Tuc- 
ker).

|CONFERENCIAS|

EN EL COLEGIO 
UNIVERSITARIO

Mañana, a las 19,30 horas 
conferencia de Jacinto Gil Ro
dríguez, catedrático de Derecho 
Civil de la Universidad del País 
Vasco, quien hablará sobre «La 
filiación ante las nuevas técni
cas de reproducción asistida: 
algunas cuestiones polémicas».

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Marta Iglesias, hasta el 18 de 
mayo.

EN EL TORREON DE LOZOYA 
(Obra Cultural 

de la Caja de Ahorros)

Santiago Mayor, exposición 
retrospectiva 1970-1989. Mata el 
7 de mayo.

Maximino Alonso, óleos. 
Hasta el 7 de mayo.

SALAUNTURBE 
DEL CASINO DE LA UNION

Trinidad de Santos, manto
nes de Manila, y cuadros bor
dados. Hasta el 28 de abril.

EN LA CASA DE LOS PICOS

Luis Moro. Hasta el 28 de 
abril.

EN LA SALA DITIRAMBO 
(CUELLAR)

Alonso Montero, pinturas. 
Hasta el próximo día 30.

EN EL CENTRO CULTURAL 
DESEPULVEDA

Hoces del Duratón, fotogra
fías de José Maria Diez «Pototo» 
y Javier Sánchez Vaquero. Has
ta el 28 de abril.

EN EL CENTRO CULTURAL 
DECANTALEJO

Románico Segoviano, pintu
ras de Leoncio Martínez Carne- 
no. Hasta el 28 de abril.

AVISOS

APROBADOS, AYER, 
EN EL EXAMEN

DE CONDUCTORES

Relación de alumnos declara
dos aptos para la obtención del 
permiso de condución en el día 
de ayer:

Miguel Angel Burgos Burgos, 
Sta. Marta.del Cerro. De Frutos 
de la Cruz, Hontalbilla. César 
Herguedas Arenal, Cuéllar. M.a 
del Rosario Herrero Cardaba, 
Olombrada. Agueda Lobo Ro
drigo, Cabezuela. M.a Luisa 
Martín Martin, Cabezuela. M.a

HERMANDAD
DE DONANTES

♦ DESANGRE

RESUMEN SEMANAL 
del 17 al 23 de abril 

de 1989
Donaciones Reservas
efectuadas Banco de

en la semana Sangre en el
anterior día de hoy

Unidades Unidades
de sangre de sangre

O • 32 O - 11
0 4 O 18
A ‘ 13 A 39
A 6 A 18
B • 6 B • 2
B — B —
AB • — AB ■ 1
AB — AB 2
Iol.il 61 Tota' 91

Encarnación Martínez Serna, 
Buitrago (M). José Alberto Mi
guel López, Hontalbilla. Casimi
ra Pérez Casado, Cantalejo. M.a 
Inmaculada Rodríguez Gómez, 
Arroyo de Cuéllar. Belén Sanz 
Hermoso, Cuéllar. David Uceta 
García, Samboal. Luis Rodrí
guez Alonso, Cuéllar.

CONFERENCIA DE CLEMENTE 
FERREREN

LAS CONCEPCIONISTAS

Organizado por la Asociación 
de Padres del Colegio de las 
M.M. Concepcionistas, mañana 
miércoles, a las ocho de la tar
de, pronunciará una conferencia 
Clemente Ferrer Reselló sobre 
«El poder manipulador de la pu
blicidad». El acto, con entrada 
libre, tendrá lugar en el propio 
colegio de las MM. Concepcio- 
nistas.

TITULO DE FORMACION 
PROFESIONAL

La Dirección Provincial de 
Educación informa que el plazo 
de inscripción para la realiza
ción de las pruebas de enseñan
zas no escolarizadas para la ob
tención del titulo de Formación 
Profesional de Primer Grado, es 
del 24 de abril al 10 de mayo y 
podrá verificarse en cualquiera 
de los tres Institutos de Forma
ción Profesional de esta capital.

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO

RESIDENCIA UNIVERSITARIA 
DIOCESANA ABULENSE

«TOMAS LUIS DE VICTORIA»
--------------------SALAMANCA---------------------

• PLAZAS PARA EL CURSO 1989-90

• UN NUEVO SERVICIO A LOS JOVENES
UNIVERSITARIOS -

• LINEA EDUCATIVA DEFINIDA Y COORDINA
DA POR EL COLEGIO DIOCESANO DE AVILA

• HABITACIONES INDIVIDUALES CON BAÑO

• INSTALACIONES DEPORTIVAS Y BUENA
CONVIVENCIA

Solicitudes de plazas; A partir del día 3 de mayo, en 
las oficinas del Colegio Diocesano, calle Lesquinas, 2. 
Teléfono 918/21 23 00. 05001 AVILA

En Salamanca: Plaza de la Fuente, 24, 4.° Teléfono 
923/21 50 51

Madrid.— El ministro de Agricultura y secretario general 
de Falange Española Tradicionalista, señor Fernández Cues
ta, pasó el día de ayer en Madrid. Recibió las visitas de nume
rosas personalidades y de destacados miembros de la orga
nización.

El señor Fernández Cuesta inspeccionó las obras que se 
realizan para instalar la secretaria general del Movimiento en 
la calle de Alcalá.

También se informó de asuntos que afectan a su Minis
terio y de las obras que se llevan a cabo para instalar el depar
tamento de Agricultura en el antiguo Ministerio de Fomento. 
Hoy ha regresado a Burgos el señor Fernández Cuesta.

JEFES DE LA MARINA ESPAÑOLA EN ALEMANIA

Berlín.— En compañía del agregado naval español en Ber
lín, llegó a la base naval de Kiel el subsecretario de Estado de 
la Marina española contraalmirante Estrada.

Esta tarde, los marinos españoles visitaron un acorazado 
alemán, y por la noche serán huéspedes del comandante jefe 
de la estación naval del Báltico.

Mundial

CONCURSOS
CERTAMEN NACIONAL 

«JOVENES FOTOGRAFOS»
El próximo 15 de mayo finali

za el plazo de admisión de las fo
tografías que quieran participar 
en esta convocatoria del Institu
to de la Juventud, cuyos autores 
tengan una edad comprendida 
entre los 16 y 30 años cumplidos 
en este año. Las fotografías de
berán ser presentadas en blanco 
y negro o en color, sin limitacio
nes de tamaño y soporte, acom
pañadas de la documentación 
del autor. Para más informa
ción, los interesados pueden di
rigirse a dicho Instituto, c/ José 
Ortega y Gasset, 71.28006 Ma
drid. o al teléfono 91-401 13 00.

PUBLICACIONES

«GUIA DE CAMPINGS»

Esta guia viene ampliando 
sus páginas, que llegan ahora a 
460. En ellas se incluyen datos 
como los signos convencionales, 
comunidades autónomas y pro
vincias, prefijos telefónicos, 
nomenclátor de provincias y lo
calidades, observaciones gene
rales en cuatro idiomas, las di
recciones de las oficinas españo
las de Turismo en el extranjero y 
las distancias kilométricas entre 
capitales españolas. De cada 
camping, datos sobre las insta
laciones que posee, ubicación y 
entorno, precios, etc.

M.C.D. 2022
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Esta tarde Según la Consejería de Fomento

Luciano Sánchez Reus hará efectiva 
su renuncia como alcalde ante el pleno

La presa de Biaza podrá 
abastecer eventualmente a otras

de la corporación localidades cercanas
Dentro de los próximos diez días deberá celebrar 

el pleno para la elección del nuevo
El pleno del Ayuntamiento, 

en sesión extraordinaria, cono
cerá esta tarde la renuncia al 
cargo de alcalde de Luciano 
Sánchez Reus, anunciada el pa
sado sábado y corroboraba ayer 
ante los representantes de los 
medios informativos en el trans
curso de una conferencia de 
prensa.

La sesión de hoy es un trá
mite establecido en el artículo 
40.4 del Reglamento de Organi
zación, Funcionamiento y Régi
men Jurídico de las Entidades 
Locales (ROF), que señala que 
el alcalde podrá renunciar a su 
cargo sin perder por ello su con
dición de concejal y la renuncia 
deberá hacerse efectiva por es
crito ante el pleno de la corpo
ración, que adoptará acuerdo de 
conocimiento. En tal caso, se
gún el ROF, la vacante se cubri
rá en la forma establecida en la 
legislación electoral.

El ROF, en su articulo 40.5, 
dice también que vacante la Al
caldía por renuncia de su titular, 
la sesión extraordinaria para la 
elección de un nuevo alcalde se 
celebrará con los requisitos es
tablecidos en la legislación 
electoral dentro de los diez días 
siguientes.

Por tanto, el único teniente 
de alcalde. Julio Félix Navajo, 
que desde noviembre ha venido 
formando gobierno con Sán
chez Reus, tiene ese plazo de

Una profesora 
del «Andrés Laguna» 
gana un recurso 
contra la D. P. 
de Educación

La Sala Segunda de lo Con
tencioso Administrativo ha es
timado el recurso presentado 
por la profesora de Francés del 
instituto Andrés Laguna, Ana 
Carbajo, contra una resolución 
de la Dirección Provincial de 
Educación. Dicha resolución 
adoptada en el año 85, cuando 
era titular de la D.P. Jacinto 
Lozano, pretendía la disponibili
dad de la citada profesora, agre
gada de Francés, para cubrir las 
necesidades que creyera conve
niente el director del centro. La 
Dirección Provincial de Educa
ción pretendía hacer cumplir su 

ecisión basándose en el articu- 
l0 ?9 del Decreto 315/1964 que 
establece el deber de todo fun- 
C|onario de obedecer y acatar las 
ordenes de autoridades y supe- 
r|ores jerárquicos.

La decisión, que fue muy po- 
emica en su día, fue recurrida 
p°r la profesora afectada que no 

stante pasó el curso en situa- 
l0n de «disponible». Ahora la 

ee?tenc'a de la Sala Segunda ha 
ra lmado el recurso por conside- 

r. entre otras cosas, que no 
aD°Cede encubrir una actuación 
dehrentemente arbitraria bajo el 
narjer 9enérico de todo funcio- 
m p° a la obediencia y acata- 

de las órdenes de sus 
SuPeriores. -

Sánchez Reus dejará esta tarde 
de ser alcalde.

tiempo para, como alcalde en 
funciones, convocar el pleno 
donde se elija un nuevo alcalde, 
de acuerdo con la Ley Orgánica 
del Régimen Electoral General. 
Pueden ser candidatos a alcalde 
todos los concejales que enca
becen su correspondiente lista.

En el caso del CDS, partido 
que expulsa a Sánchez Reus. 
deberá renunciar al cargo el si
guiente en la lista, Juan Anto
nio Perteguer, si se sigue man
teniendo la idea de la moción de 
censura suscrita por el PSOE y 
el CDS en el sentido de que el 
candidato sea Francisco Javier 
Bermejo, Hernández.

El jueves, en el Club Lago

Homenaje al director del Parador, 
Ildefonso Sanz, y su esposa, Victoria de Santos
Como se ha informado, el 

próximo jueves, organizado por 
un grupo de amigos, se va a 
celebrar el homenaje a Ildefon
so Sanz del Barrio, director del 
Parador de Turismo de Segovia, 
y a su esposa Victoria de Santos 
Cristóbal, ante la eminente jubi
lación de ambos. Este tendrá lu
gar a las nueve de la noche en 
el restaurante «Club Lago», 
donde también se puede hacer 
reserva de tarjetas, al igual que 
en «La Cocina de San Millán», 
en el restaurante «Casa Amado» 
y en la churrería «Mari Mar».

Nacido en Sotosalbos hace 
60 años, Ildefonso Sanz del Ba
rrio, tras ejercer durante algu
nos años la función docente co
mo maestro, ingresa como con
table y subdirector en el Parador 
de Turismo de Mérida en 1948. 
Allí contrae matrimonio con 
Victoria de Santos Cristóbal y, 
en octubre de 1958, es ascendi-t 
do, ya con la responsabilidad de 
administrador-director, al Para
dor de Pajares (Asturias). En es
te mismo Parador, Victoria de 
Santos, previa superación de 
las pruebas correspondientes, 
pasa a desempeñar las funcio
nes de encargada general o go
bernanta.

Hasta su incorporación al Pa
rador de Segovia, en marzo de 
1978, Ildefonso Sanz pasa,

POCOS CAMBIOS

La elección de Bermejo, del 
CDS, como alcalde parece la 
más probable y, en este senti
do, no se esperan sorpresas. 
Según declaró el portavoz del 
PSOE, Miguel Angel Trapero, el 
pacto entre socialistas y cen
tristas para suscribir la moción 
de censura, bloqueada poste
riormente por Sánchez Reus al 
presentar su renuncia, no ha va
riado. «Nosotros hemos llegado 
a un acuerdo —afirmó Traper- 
ro— con otra fuerza política pa
ra solucionar la falta de gestión 
y servicios del Ayuntamiento de 
Segovia, en una situacióji de 
desastre total tras un pacto fir
mado entre AP y CDS que ha 
fracasado por la culpa de estas 
dos fuerzas. Lo que acordamos 
con el CDS es poner en marcha 
el Ayuntamiento alrededor de 
un programa, el tema secunda
rio es el método instrumental 
que se utiliza... Seguimos man
teniendo el acuerdo de hacer 
funcionar el Ayuntamiento con 
un programa muy concreto de 
realizaciones para los dos próxi
mos años y lo que puede variar 
es el método de llevar a cabo el 
acuerdo a través, ya no de una 
moción de censura, sino de una 
votación en pleno de elección 
de nuevo alcalde».

. A.M. 

siempre como director, por los Aznar. Ildefonso Sanz tiene las
establecimientos de la Red de 
Paradores de Aranda de Duero 
(Burgos) y Nerja (Málaga), don
de Victoria de Santos ejerce co
mo encargada general, coinci
diendo siempre con el traslado 
de su marido.

Entre otras condecoraciones, 
como la de Caballero de Turismo 
de Castilla y León, concedida 
recientemente por el Gobierno 
autónomo que preside José M.a

La Consejería de Fomento es
tima que el proyecto de la presa 
de Riaza es suficiente par abas
tecimiento de agua a esta locali
dad y eventualmente de otras de 
la zona. La afirmación se contie
ne en una respuesta a la pregun
ta formulada sobre el proyecto 
de dicha presa por el procurador 
socialista Angel F. García Can- 
talejo. «Un abastecimiento mo
derno — dice la respuesta de la 
Consejería— debe garantizar el 
suministro todos los años y re
pasando los caudales históricos 
de Riaza, en el tramo de la ac
tual captación se observa que 
varios años el caudal casi es 
nulo durante el verano (julio, 
agosto y septiembre) y con se
quía acusada, el estiaje se pro
longa desde la segunda quince
na de junio hasta la primera 
quincena de noviembre. Asi 
pues el embalse proyectado de
be tener capacidad para acumu
lar la demanda de estos cinco 
meses en la hipótesis de mayor 
desarrollo demográfico, lo que 
equivale a unos 600.000 metros 
cúbicos, a los que se añaden 
100.000 para prever pérdidas 
por evaporación otra parte como 
embalse muerto y otros 200.000 
metros cúbicos para procurar un 
caudal ecológico durante el ve
rano».

Según el texto de la respues
ta. el estudio sobre el impacto 
medioambiental es positivo aun
que a finales del año pasado se 
encargó a la consultora Incisa 
— redactora del proyecto— am
pliación de dicho estudio que 

medallas al Mérito Turísticó en 
sus categorías de bronce y plata 
y la Medalla al Mérito en el Tra
bajo en la categoría de plata. Ha 
sido distinguido, igual que su 
esposa, con buen número de fe
licitaciones durante su vida pro
fesional y está inscrito con el 
número uno en el Escalafón Ge
neral del Cuerpo de Administra
dores-Directores de Paradores 
Nacionales de Turismo. - 

contemplará toda la cuenca del 
rio Riaza.

RESTAURACION 
DE LA TORRE 

DE MARAZUELA

La Consejería de Fomento 
tiene intención de contratar las 
obras de restauración de la torre 
de la iglesia parroquial de Ma- 
razuela en el segundo semestre 
del presente año, según consta 
en la respuesta a otra pregunta 
formulada por el citado procu
rador. Según se amplia en la 
respuesta, la redacción del pro
yecto data del año 84 y fue 
transferido a la Junta por la Di
rección General de Arquitectura 
del MOPU. El presupuesto que
dó desfasado. Una vez actuali
zado se ha valorado en 9 
millones de pesetas y tendrá un 
plazo de ejecución de 7 meses.

SUCESOS

La Guardia Civil 
busca un montañero 
perdido en la zona 
de El Espinar

Fuerzas de la Guardia Civil de 
la Comandancia de Segovia. con 
perros adiestrados, están ras
treando una parte de la sierra de 
Guadarrama, en el término de 
El Espinar, para intentar loca
lizar a un montañero madrileño 
que puede encontrarse perdido 
en la zona desde el pasado do
mingo, han confirmado a este 
periódico fuentes de la Guardia 
Civil.

Se trata de José Luis González 
Tablas, de 39 años, especialista 
en proceso de datos, que el sá
bado por la mañana se dirigió en 
tren desde Madrid hasta la esta
ción de El Espinar con objeto de 
pasar una jornada acampado en 
la montaña. El montañero tenia 
previsto volver el domingo a su 
domicilio, y ante su ausencia, la 
familia denunció su desapari
ción el lunes, al pensar que se 
encuentra perdido en alguna 
parte de la sierra.

Según informa «Efe», la es
posa del desaparecido, Inmacu
lada. ha dicho que su marido se 
llevó un saco de dormir, una 
tienda de campaña, una radio a 
pilas, agua y comida para pasar 
el día como acostumbraba a ha
cer con frecuencia. Los efectivos 
de la Guardia Civil rastrean la 
zona desde ayer por la tarde y 
no se descarta que sobrevuele la 
zona un helicóptero, tan pronto 
como las condiciones climatoló
gicas lo permitan.

Quien da un poco 
de su sangre 
para que otro 
no muera, 
es casi un creador, 
porque con su 
sangre da vida.

¡Hazte donante 
de sangre!

M.C.D. 2022
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MADRONA NAVA DE LA ASUNCION
Año de renovación de la Junta

Un acuerdo que ha durado 
cinco años

Dalmacio Vega Gómez reelegido juez de paz 
por el pleno de la corporación municipal

FERNANDO AYUSO CAÑAS

Cinco años van a cumplirse 
desde las primeras votaciones 
destinadas a elegir los cinco 
componentes de la Junta de Ve
cinos de este barrio. Era octubre 
de 1984, domingo día catorce, y 
dicha junta se elegía, según se 
determinó, para una duración 
de cinco años, al cabo de los 
cuales volvería a renovarse me
diante nuevas elecciones.

Todos los pueblos incorpora
dos vivían entonces una situa
ción de vacio de autoridad y una 
falta de representación de la po
blación ante el Ayuntamiento, 
todo ello añadido a cierto des
contento popular que en alguna 
ocasión, como el ejemplo de 
Revenga, llevó a luchar y conse
guir después constituirse en 
entidad local menor. En otros 
barrios, como es el caso que nos 
ocupa, se crearon Juntas de 
Vecinos, órgano legitimado por 
las votaciones populares pero de 
confuso encaje legal. Miguel 
Angel Trapero, a la sazón alcal
de de la ciudad de Segovia, llegó 
a un acuerdo con los vecinos que 
se plasmó en estas Juntas, y con 
ello se emprendió lo que pre
tendía ser toda una renovación 
en el actuar público del Ayun
tamiento en este barrio.

ORGANIZACION
Y FUNCIONAMIENTO

Las dos partes, Ayuntamiento 
de Segovia y vecinos, acordaron 
establecer un «ius funcionandi» 
para los miembros de la Junta: 
reunión de sus cinco vocales una 
vez por semana para tratar los 
diversos —y muy numerosos y 
graves por entonces asuntos 
pendientes de solución. De for
ma rotativa, él presidente de la 
Junta debe ser un vocal distinto 
cada año, el cual asumirá la re
presentación de los intereses 
generales de los vecinos ante 
Segovia. Asimismo, se encarga 
de proponer y promover accio
nes, convocar reuniones y 
asambleas de vecinos e infor
mación a estos, asi como del 
control sobre el actual Ayunta
miento; .Diputación, etc. en el 
barrio.

Los alcaldes 
de la provincia 
visitarán 
la Academia 
de Artillería

El próximo día29, sábado, los 
207 alcaldes de la provincia visi
tarán la Academia de Artillería, 
respondiendo asi a una invita
ción del director de la misma, 
general Angel Ugarte, el objeto 
de seguir en la campaña de 
identificación, compenetración y 
conocimiento entre el pueblo 
segoviano y el prestigioso centro 
militar. Asistirán asimismo las 
primeras autoridades segovia- 
nas. Después de la visita a las 
instalaciones de la Academia, 
los alcaldes serán invitados a un 
almuerzo en el mismo centro.

Por otra parte, en la Corpora
ción municipal existe una conce
jalía y un teniente de alcalde en
tre'cuyas competencias está la 
de los temas relacionados con 
los pueblos incorporados. Con 
este acuerdo, respetados por 
ambas partes, ha venido funcio
nando la Junta de Vecinos du
rante estos últimos cinco años si 
bien, como es natural en cual
quier tipo de programa político, 
nunca se completan con el rigor 
que los temas y las personas 
afectadas reclaman y merecen, 
quedando pues objetivos a me
dio realizar y otros incluso sin 
empezar.

Pero del análisis del conteni
do y de las realizaciones de la 
Junta hablaremos en otra oca
sión, asi como de la naturaleza 
jurídica de dicha Junta, sobre la 
que habrá de hacerse alguna 
aclaración.

Pero sí es importante decir y 
advertir que en el presente año 
habrá de proceder a nuevas vo
taciones, bien para la elección 
de nuevos vocales (lo que su
pondría una renovación de la 
Junta) bien para otras alternati
vas que después veremos.

Sorteo mensual coja permanente
¿ Tiene usted esta tarjeta?

Puede proporcionarle 
premios de 100.000 pesetas

TAN COMODO™

COMOAPmUNBOrON
RESULTADO DEL SORTEO

CELEBRADO EL DIA 21 DE ABRIL DE 1989
N.° 3.859

D. FRANCISCO JAVIER LOPEZ MONJE 
OFICINA URBANA N.° 2

CAJA DE AHORROS .i ®) DE SEGOVIA

AMARUARRI

Dalmacio Vega Gómez conti
nuará ejerciendo su labor de 
juez de paz tras ser reelegido 
por el pleno de la Corporación 
Municipal. También fue reele
gido por unanimidad José Luis 
Gallego Herranz, como susti
tuto.

La elección se produjo de 
acuerdo con la Ley Orgánica del 
Poder Judicial y al ser los únicos 
candidatos que se presentaron 
dentro del plazo de convocatoria 
para solicitar ambos cargos. Si 
bien las intenciones de ambos 
eran de no continuar, el cambio 
de intención se debió al ser re
queridos por el Ayuntamiento 
para permanecer.

Dalmacio Vega es natural de 
Nava de la Asunción, está casa
do, tiene 67 años, de los cuales 
siete los ha dedicado a ejercer la 
función de juez de paz, de cuya 
gestión se encuentra satisfecho 
al conseguir que la inmensa ma
yoría de los actos de conciliación 
planteados durante el ejercicio 
se hallan resuelto sin tener que 
llegar a recurrir a la via judicial. 
Del año 58 al 63 fue concejal de 
este Ayuntamiento, desempe
ñando la responsabilidad de 
depositario. Ha sido vicepresi
dente del Grupo Provincial de

Panaderos, actividad industrial 
a la que principalmente ha dedi
cado su vida laboral, vocal de la 
Cámara Agraria y de la Junta 
Parroquial de esta localidad. En 
la actualidad es presidente de la 
panificadora Panresa, sociedad 
que agrupa a la mayoría de pa
naderos de esta comarca.

La figura del juez de paz 
siempre ha estado concebida, al 
menos en el medio rural, como 
la de una persona buena, de 
paz, conciliadora y gran conoce

dora del municipio, sus proble
mas y virtudes, requisitos im
prescindibles que se requieren 
para desarrollar su función. La 
imagen se mantiene, pero ahora 
dentro de las innovaciones que 
la normativa vigente en esta 
materia ha introducido, donde 
se amplían las competencias del 
juez de paz en determinados 
casos, llegando incluso a dictar 
sentencia. Todo Un reto para 
esta anterior figura que Dalma
cio Vega asume con toda la res
ponsabilidad basada en la expe
riencia de ayer.

NUEVO TENIENTE 
DE ALCALDE Y MIEMBRO 

DE LA COMISION
DE GOBIERNO

Con motivo de la dimisión del 
concejal y primer teniente de al
calde, Clodoaldo García, y la 
toma de posesión de su sustitu
to, Luis Miguel Herranz, se dio 
cuenta al pleno de sendos decre
tos de la alcaldía en la que se 
nombra a éste nuevo concejal, 
teniente de alcalde y miembro 
de la Comisión de Gobierno. De 
esta forma el orden de prelación 
de los tenientes de alcalde es:
Fernando de Diego Casado, Ju
lio Marugán Ajo y Luis Miguel 
Herranz Ajo. Por tanto la Comi
sión de Gobierno queda com
puesta por el alcalde y los cita
dos tenientes de alcalde.

CABEZUELA'

Semana teatral 
del grupo «Talla»

FLORENCIO DESCALZO

Durante una semana comple
ta, la compañía de teatro ambu
lante «Talia» ha venido repre
sentando diversas obras teatra
les.

En general la asistencia a las 
sesiones ha sido muy numerosa 
La compañía no tenia previsto 
en un principio actuar tantos 
días pero al ver la gran acepta
ción por parte del público au
mentó su estancia a siete días, 
un espectáculo por noche. Se 
han celebrado en los salones del 
Centro Cultural «San Dionisio”' 
que los ha prestado sin ánimo de 
beneficio alguno.

Las obras interpretadas, cu
yos autores son entre otros Ja
cinto Benavente. Muñoz Seca, y 
el director de la compañía- 
Angel Ladehesa. eran funda
mentalmente comedias humo
rísticas. Sus títulos fueron. 
«Dueña y señora». «El derecho 
de los hijos». «Dos paletos en 
Madrid». «Marcos el idiota”. 
«Gabino la suegra y el taxista»• 
« La hija de Juan Simón» y “^°r 
nudo pero contento».

La compañía está compues a 
por diez personas que se des 
plazan en tres caravanas reco 
rriendo algunos pueblos. An 
de venir a nuestra localidad ac 
tuaron durante una semana e 
Cantalejo; y actualmente están 
en La Granja de San Ildefonso^ 
El teatro «Talia» ha pasado po 
estos pueblos más veces y eS _ 
no ha sido la primera que tra a 
jan en Cabezuela.
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NUEVO SEAT BIZA II.
TODO TUTO POR 9.500 MAS. AL MES

Haz todo tuyo un nuevo Seat Ibiza II. 
Llévate cualquiera de sus versiones 
SPECIAL, XL, GIX o SXi. Arranca con 
el motor de la gama que elijas: 0.9,1.2, 
1.5,1.5 Inyección ó 1.7 Diesel. Y rueda 
seguro con su doble circuito de frenos 
cruzados y su suspensión BTN. Porque 
este mes, si quieres que un IBIZA II sea 
tuyo, lo tienes muy, muy fácil.

Financíalo a 4 años con FISEAT 
y será todo tuyo por sólo 9.500 Ptas. al 
mes, durante el primer año.

Haz tuyo un IBIZA II. En Seat, te lo 
ponemos más fácil que nunca.

A
B.
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EJEMPLO DE FINANCIACION A 48 MESES,
SEAT IBIZA 3P SPECIAL 0.9

PV.P. 970,000 Pías.
ENTRADA 30 % 29L082 Ptas.
1er año (14 cuotas) - 9.500 Ptas.
2e año (14 cuotas) 14.500 Ptas.
3er año (14 cuotas) 20.500 Ptas. 
4e año (14 cuotas) HIIE 25.000 Ptas.
Precio total financiado | L264.082 Ptas.
Coste efectivo anual 16,83%

Oferta valida hasta fin de mes.

DURANTE EL PRIMER AÑO.

Grupo Volkswagen

Mámate en: MOTOR SEGOVIA, S. A.
Guadarrama, Pol. Ind., s/n. 
SEGOVIA

M.C.D. 2022
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Más de cien mil trabajadores convocados 
a los paros y movilizaciones previstos 

para esta semana
Siete días de intensa conflictividad laboral, 

previa al Primero de Mayo

El día 6 se reunirán en el Castillo de la Mota

Ultimados los trabajos 
para construir una Confederación 

de Asociaciones de Vecinos 
de Castilla y León

Valladolid (leal).— La celebración del Primero de Mayo en la comu
nidad autónoma irá precedida de una semana de intensa conflic
tividad laboral que alcanzará su punto más alto el próximo jueves, 
en que a las huelgas sectoriales (Rente, gasolineras, artes gráficas, 
metal y energía) se suma la movilización general convocada por 
Comisiones Obreras y UGT en el área pública (enseñanza, sanidad, 
correos y administraciones públicas). Los paros y movilizaciones 
afectarán a más de cien mil trabajadores de la región.

Más de sesenta y cinco mil 
trabajadores de la región han 
sido convocados en la región a 
las huelgas y medidas de pre
sión que se desarrollarán el pró
ximo jueves para presionar en la 
negociación de los convenios 
colectivos, tanto de sector co
mo de empresa, y contra la po
lítica laboral de las administra
ciones públicas. ,

La conflictividad laboral de la 
semana se inició ayer con huel
gas en el sector del metal de 
León y la sanidad privada de Fa
lencia, además del paro regis
trado en las empresas Campo- 
frio, de Burgos, y Roldán, de 
Ponferrada, con un total de 
4.293 trabajadores afectados. 
También la plantilla de Aspro- 
na, empresa que emplea a unos 
120 trabajadores en la comuni
dad autónoma, protagonizaron 
un paro de una hora en todos 
los centros ante la paralización 
de las negociaciones para la 
renovación del convenio anual, 
que se rompieron el pasado mes

León de la Riva firma hoy el 
convenio con las asociaciones 

de deficientes mentales 
de Castilla y León

324 millones para subvencionar 1.500 
plazas en centros concertados

Valladolid (leal).— El conse
jero de Bienestar Social, Javier 
León de la Riva firmará hoy, 
martes, un convenio con los re
presentantes de las federacio
nes de Castilla y León de aso
ciaciones de ayudas a deficien
tes mentales.

Por medio de este convenio, 
el primero de estas característi
cas que se firma, la Junta des
embolsará un total de 324 millo
nes de pesetas para subvencio
nar las plazas en los diversos 
centros de estas característi
cas, que se han acogido a una 
concertación con el Gobierno 
regional.

El total de las plazas subven- 

EL MERCADO DE GANADOS DE MEDINA DEL CAMPO
be expudieron a la venta 

6 .500 cabezas y en las cotiza
ciones se apreciaron varias ten
dencias. Los lechazos permane
cieron estables y se vendieron 
los de 12 kilos entre 490 y 500 
pts kilo vivo; lechazos hasta 14 
kilos de 440 a 450 pts lechazos 
hasta 18 kilos de410 a420 pts.

En corderos se pudo apreciar 
una ligera baja y así se vendie
ron los de 19 a 23 kilos de 320 a 
330 pts. kilo vivo; corderos de 
23 a 26 kilos de 295 a 305 pts., 
corderos de 28 a 32 kilos de 270 

de febrero. La plataforma reivin- 
dicativa ha sido aprobada en las 
asambleas de trabajadores y 
consiste en una subida salarial 
del ocho por ciento y reducción 
en 44 horas de la jornada anual, 
mientras la patronal ofrece un 
5,2 por ciento de incremento y 
mantenimiento de jornada.

Las huelgas del metal en 
León y de alimentación en Bur
gos continuarán hoy, día en que 
también se inician en Star Ibér- 
rica, de Valladolid, y se prolon
garán hasta el jueves. Las me
didas de presión se extienden 
mañana, al sector de gasoline
ras, que cuenta con 2.527 traba
jadores en la región, artes grá
ficas y la filial de Yazuki, en 
Valladolid, y Maersa, en Sego- 
via.

MOVILIZACION GENERAL

La conflictividad tendrá su 
punto culminante el jueves, día 
27, cuando además de los sec
tores y empresas citadas pa- 

cionadas será casi de 1.500, lo 
que supone un 37 por cien de 
las existentes en estos centros 
de asistencia a deficientes men
tales. La mayoría de estos últi
mos son entidades privadas sin 
ánimo de lucro y se encuentran 
distribuidas en prácticamente 
todas las provincias de la Co
munidad, a excepción de Soria. 
Entre estos centros se encuen
tran talleres ocupacionales, re
sidencias de acogimiento a de
ficientes y existen ya comisio
nes de seguimiento con el fin de 
llevar a cabo un control sobre 
las ayudas económicas que, a 
través del convenid, se pondrán 
en marcha. 

a 280 pts y corderos con más de 
32 kilos de 235 a245 pts.

También en ovejas destinadas 
para matadero se apreció baja 
de 2U pis en kilo y se pesaron las 
de primera categoría de 80 a 90 
pts kilo vivo; ovejas para mata
dero de segunda categoría de 70 
a 75 pts y ovejas para matadero 
de tercera categoría de 1.200 a 
1.350 pts.

En cuanto al ganado destina
do para vida las cotizaciones 
permanecen estables y se ven
dieron las corderas de 6 a 9 me-

ren los trabajadores de Renfe y 
Telefónica; Ensasa, en Vallado- 
lid, y Fabisa, en Burgos. El mis
mo día, personal laboral y fun
cionarios de las administracio
nes de Estado, autonómica y 
local, además de correos y sa
nidad y enseñanzas públicas 
protagonizarán diferentes mo
vilizaciones, de acuerdo con la 
decisión que se adopte en cada 
provincia, un giro en la política 
laboral de la Administración, 
para la que trabajan en la comu
nidad autónoma más de cin
cuenta y cinco mil personas.

A la huelga del transporte fe
rroviario y del suministro de 
energía se suma el fin de sema
na la de paradores nacionales y 
otros conflictos localizados en 
algunas provincias, como el co
mercio de Burgos, que darán 
paso el lunes a una conmemo
ración del Primero de Mayo de 
carácter netamente reivindica- 
tivo y en el que, por primera 
vez en diez años, los sindicatos 
mayoritarios convocarán mani
festaciones y concentraciones 
mayoritarias en ocho de las nue
ve provincias de Castilla y León. 
Unicamente en Segovia no pa
rece posible la unidad sindical 
en la fiesta internacional de los 
trabajadores, aunque no se des
carta que, finalmente, CC.OO. y 
UGT lleguen a un acuerdo.

SALAMANCA

Muere una mujer por un error 
en una transfusión de sangre
Salamanca (leal).— Una sal

mantina de 48 años de edad, ca
sada y madre de dos hijos, de 
15 y 13 años de edad, murió en 
la madrugada del sábado en el 
hospital de la Seguridad Social 
Virgen de la Vega de Salamanca 
por el error en una transfusión 
sanguínea para corregir una po
sible anemia presentada tras 
una sencilla operación de cade
ra de la que se estaba recupe
rando con normalidad, hasta el 
extremo de que le habían anun
ciado el alta para los próximos 
días.

El hecho ha levantado una 
fuerte polémica en la ciudad. 
María de la Paz Juanes Pérez 
entró en la UVI del mencionado 
hospital el pasado miércoles, al 
habérsela presentado una fuer
te reacción como consecuencia 
de la aplicación de una bolsa de 
plasma que no se correspondía 
con su grupo sanguíneo. La pa

ses de 8.000 a 9.uuu pts; ovejas 
cubiertas de 1 a 3 partos de 
8.000 a 11.000 pts y ovejas em- 
parejaoas ue 12.000 a 16.000 
pts.

Tampoco en ganado caprino 
se apreciaron variaciones sobre 
el mercado anterior y se vendie
ron los lechazos entre 490 y 500 
pts kilo vivo; cabras para ma
tadero de 3.000 a 3.500 pts, ca
bras para vida de 5.ÓÓ0 a 6 .000 
pts y cabras emparejadas de 
8.000 a 12.000 pts.

' LUVEDE

Valladolid (leal).— Represen
tantes de diez asociaciones de 
vecinos de Castilla y León estu
diaron ayer en Ferrol la docu
mentación aportada con el fin 
de ultimar los trabajos para la 
constitución de una Confedera
ción de Asociaciones de Veci
nos de Castilla y León.

La reunión de ayer es la con
tinuación de otro encuentro ce
lebrado el pasado día 2 de abril 
en Valladolid con el mismo fin 
y en la que tomaron parte repre
sentantes de las asociaciones 
de Aranda de Duero, Burgos, 
Miranda, León, Falencia, Ponfe
rrada, Salamanca, Segovia, So
ria y Valladolid, no participando 
las de Avila y Zamora.

La iniciativa se produce des
pués de varios años en que la 
vinculación entre las distintas 
asociaciones de vecinos de la 
región ha sido prácticamente 
nula.

Los representantes de las 
asociaciones tienen intención 
de solicitar ayuda económica de 
la Junta así como una entrevis
ta personal con el presidente 
Aznar para darle a conocer el 
proyecto y para plantearle su in
quietud por algunas cuestiones 
referentes a la Ley de Acción 
Social recientemente aprobada 
y que, a juicio de los represen
tantes de los vecinos plantea 
algunas lagunas, en lo que al 
movimiento vecinal se refiere.

cíente presentó en esos mo
mentos fuertes dolores lumba
res con vómitos y un oscureci
miento de la piel en la cara.

Los familiares de la paciente 
han explicado que el médico de 
guardia del hospital no acudió 
al centro sanitario hasta media 
hora después de que se presen
taran los síntomas alarmantes 
provocado por la transfusión lle
vada a cabo. El propio servicio 
de la UVI ha solicitado que se 
efectúe la autopsia antes de 
emitir el certificado de defun
ción. lo que ha provocado una 
denuncia ante el Juzgado de 
Guardia por parte de los familia
res.

La autopsia fue llevada a la 
práctica el mismo sábado y to
do parece indicar que los foren
ses admitieron como posible 
causa, la reacción provocada 
por la transfusión de sangre 
un grupo incompatible con la 
enferma. No obstante, los fo
renses, han remitido al Instituto 
Anatómico de Madrid algunas 
visceras para obtener una mayor 
certeza sobre las causas del fa
llecimiento.

El INSALUD ha abierto una 
investigación sobre los hechos 
y el Juzgado de Instrucción de 
la capital salmantina está lle
vando a cabo las diligencias en
caminadas al esclarecimiento 
de las circunstancias que han 
podido provocar la muerte de 
María Paz Juanes Pérez. Los fa
miliares del fallecido han desig
nado ya a un abogado para que 
se persone en las diligencias

De momento, las asociacio
nes de vecinos y los técnicos de 
la Consejería de Bienestar So
cial de la Junta tendrán una reu
nión el próximo día 6 de mayo 
en el Castillo de la Mota.

Por otro lado, los represen
tantes de las asociaciones de 
vecinos de Castilla y León han 
participado durante este fin de 
semana en la localidad gallega 
de El Ferrol en el encuentro es
tatal de Asociaciones de Veci
nos de España.

ZAMORA

Cesado el director 
de la cárcel 
tras un informe 
sobre la situación 
del centro

Zamora (leal).— Carlos Fer
nández del Barrio, director de la 
prisión provincial de Zamora, ha 
sido destituido de su cargo por 
«considerarlo oportuno la Direc
ción General de Instituciones 
Penitenciarias». El propio inte
resado ha señalado que el cese 
se debe «a los informes de la 
Inspección que desde los pri
meros sucesos ha venido inves
tigando la situación de esta pri
sión». Fernández del Barrio será 
suóedido al frente del centro pe
nitenciario por Andrés Márquez, 
mientras el cargo de subdirector 
lo ocupará Francisco Javier 
Sancho.

El director cesado, que ha 
agradecido a todos su colabora
ción, espera ahora nuevo desti
no y vincula su destitución a los 
informes de la Inspección sobre 
la situación del centro.

La cárcel de Zamora ha sido 
noticia desde el pasado 13 de 
febrero, cuando fue asesinado 
el interno Mariano Torres To
rres, muerte de la que tres dias 
después se confesó autor el jo
ven recluso José Torrio Gonzá
lez. En el mismo mes, el día 22. 
son trasladados a Zamora trece 
reclusos de la prisión de Cara- 
banchel, alguno de los cuales 
estuvo implicado en el motin 
ocurrido días antes en el centro 
madrileño. Todos ellos son jó
venes catalogados como peli
grosos y a la mayoría se le-apü' 
ca el articulo 10 (confinamiento 
y vigilancia especial).

El 28 de marzo se produce un 
motin en la cárcel de Zamora, 
cuando quince jóvenes consi
guen llegar hasta el tejado de la 
prisión y permanecer en él va
rias horas. Fueron desalojados 
finalmente por fuerzas antidis
turbios y uno de los amotinados 
perdió un ojo a consecuencia 
del impacto de una bala de go
ma.

Finalmente, el 9 de abril, gru
pos de padres de internos y los 
colectivos Coordinadora de Ba
rrios de Madrid y Madres Unidas 
contra la Droga se manifestaron 
a la entrada de la prisión y acu
saron a los funcionarios de 
practicar torturas y malos tra
tos. El último acto ha sido el 
cese administrativo del director, 
que contaba con el apoyo de to
dos los funcionarios a su cargo

M.C.D. 2022
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Actividades
25 aniversario
XII Muestra de Teatro Independiente: 24-30 de abril.
Fallo del Concurso de Cuentos “Emiliano Barral’’: 29 de abril. 
Diseño en concurso entre alumnos del logotipo del Centro: abril. 
Fallo V Concurso de Informática: 23 de mayo.
Celebración Día de Europa. Junta de Castilla y León: 30 de may o. 
Exposición-Muestra XXV aniversario: mayo-junio.
Fallo del X Concurso de Fotografía (blanco y negro): 2 de junio.
Torneo-exhibición baloncesto juvenil: 8 de junio.
Acto académico XXV años: 9 de junio.
Cena-encuentro (exalum.-exprofes.-alum.-profes.): 9 de junio.
Verbena-fiesta musical: 10 de junio.
Publicación cuentos ganadores “Emiliano Barral”: octubre.
Exposición artistas antiguos alumnos I.B. “Andrés Laguna”: 

diciembre.
Publicación Monográfica XXV aniversario: diciembre.

Efemérides importante
, Celebrar un cuarto de siglo una institución docente, como en este caso el Instituto de Ba

chillerato “Andrés Laguna”, de nuestra ciudad, siempre es una efemérides importante. Y 
lo es en muchos aspectos, si bien posiblemente pueda considerarse como primero de ellos el 
ser un centro en el que, en estos 25 años, se han formado, cultural y humanamente, miles de 
alumnos, miles de segovianos que hoy se encuentran, unos plenamente incorporados a la 
vida social mediante sus respectivos empleos, y otros, aún en las aulas de la Universidad, 
camino de convertirse en esos profesionales a que todos ellos aspiran.

El I.B. “Andrés Laguna”, quenado inicialmente para reemplazar al antiguo instituto, 
que hoy lleva el nombre de “Mariano Quintanilla”, pero que tuvo que convertirse en el 
segundo instituto más antiguo de la ciudad, al precisarse seguir utilizando el “viejo” a causa 
del aumento considerable de matrícula, se ha convertido en un centro de auténtica persona
lidad; diríamos que en el más representativo de los institutos segovianos, aunque cada uno 
de ellos pueda tener, y de hecho tienen, sus méritos correspondientes. Pero el “Andrés La
guna”, a través de sus diversas programaciones en el campo de la cultura, ha venido 
marcando siempre una importante pauta de avance incesante. Ahora, esta labor de 25 años 
quede reflejada en nuevas y apropiadas actividades, y en unos recuerdos que a todos los 
exalumnos del centro servirán para renovar su cariño hacia el mismo y hacia los años que 
en él permanecieron durante sus estudios de Bachillerato.

EL ADELANTADO DE SEG OVIA se une a esta efemérides con este suplemento especial 
escrito y preparado por el propio centro que hoy es noticia de actualidad en Segovia. Feli
cidades.

P.M.C.

Saludo del director 
provincial del MEC

Al cumplirse el XXVAniversario de la puesta en funciona
miento del Instituto de Bachillerato “ANDRESLAGUNA”, 
esta Dirección Provincial quiere rendir homenaje a todos los 
profesores y alumnos que han pasado por este Centro, pues 
superando carencias e insuficiencias, han sido capaces de 
sacar el mayor rendimiento a nuestro sistema educativo. Ren
dimiento que está relacionado con el grado de cumplimiento 
de los objetivos que la sociedad le atribuye y le demanda.

La población juvenil española es mayoritariamente estu
diantil, y la educación es el mecanismo imprescindible para 
mejorar las oportunidades de los jóvenes en su incorporación 
al mercado de trabajo.

Hemos de avanzar dotando de medios y actualizando los 
métodos y contenidos, en la tarea deformación de losjóvenes.

Jesús Olmos Pascual
Director Provincial

35.000 alumnos matriculados

Profesores y personal no docente en junio de 1969

M.C.D. 2022
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Convocatoria de aniversario
por Pedro Montarelo Sanz, Director del I. B. «Andrés Laguna;

Me cabe el honor ae repre
sentar al I.B. Andrés Laguna 
en su veinticinco cumpleaños.

Uno quisiera ser de pluma 
fácil y verbo fluido para hacer 
anécdota la vida transcurrida 
o dejar en ripio iluminado la 
historia de estos años. Pero no 
es así y me consuela de esa de
ficiencia saber que no hay aires 
de nostalgia en esta celebra
ción. Es intención de los que 
hoy formamos el Instituto 

convocar sin excepción a todos 
ios que pasaron por sus aulas o 
participaron en sus activida
des. Pero no espere nadie una 
cita para retrotraemos a la
mentar un tiempo transcurri
do, sino para dejar clara nues
tra voluntad de continuidad en 
la tarea académica de cada día 

y, también, en esas múltiples 
actividades culturales que han 
llevado afuera el nombre y la 

personalidad del Centro o han 
traído a su interior las más 

variadas muestras de la cultu
ra.

El Andrés Laguna cumple 
25 años. Veinticinco no son 

muchos años, apenas una vida 
consolidada. En este difícil 
mercado del trabajo, apenas 
Un joven sin experiencia para 
darle responsabilidades de 

empresa seria. Pero este mu
chacho ha salido espabilado: 
desde el primer día montó una 

academia de esas que ofrecen 
altos porcentajes de aprobados 
en las oposiciones o en estudios 

lasta entonces no alcanzados 
y» ¡hala!, a sacar bachilleres a 
a calle, cientos cada año, en 
cifra creciente.

Es cierto que desde el princi- 
P’0 se buscó buenos colabora

dores. La plantilla del Andrés 
Laguna ha sido siempre una 
buena plantilla, sin desmere
cer la de las otras fábricas de ti
tulados bachilleres, claro. 
Pero ésta, numerosa y hetero
génea, ha mantenido una cier
ta fama de exigente y bien 
preparada, de múltiples ten
dencias y variopintos estilos. Y 
no digamos los bachilleres: en 
las más variadas profesiones 
ejercen sus saberes y alcanza
ron las más diversas cimas, 
físicas unos, intelectuales, ar
tísticas, deportivas y técnicas 

otros.
Y es que la inquietud carac

terizó pronto al muchacho y 
hoy, iniciándose como adulto, 
aún conserva espinillas de ado
lescente sensible al requiebro 
de las máscaras en carnaval o 
al romántico estilo literario.

Yo apuesto porque, cuando 
cumpla los cincuenta, siga te
niendo estos vicios de siempre, 
a pesar de la reforma que se le 
viene encima y de las otras que 
antes de esa fecha aún conoce
rá.

Cuando llegue ese día —si 
Dios nos da salud-, tendremos 
buen cuidado de observar si el 
ya adulto entonces ha modifi
cado sus maneras.

Sólo así entendemos la cele
bración de los veinticinco 
años. Sólo así nos sentimos 
continuadores de una tarea 
transmitida. Tratamos de ace
lerar el pulso de la actividad 
estos meses para dejar abierto 
el futuro. Mientras tanto y 
como portavoz adelantado, 
este periódico, crónica breve 
de un pasado y anticipo de la 
actividad que sigue.

ESCUELA ESPAÑOLA

Revista profesional 
del educador 
de EGB y BUP

Edición semanal

Con derecho a un 
servicio de consultas 
gratuitas

Artículos y 
editoriales inspirados 
en el servicio 
al profesorado

Semanario de información rápida 
y exhaustiva de toda la legislación 
y disposiciones ministeriales para 
la EGB y BUP

Don .............................................................................................................................................. . .............

Calle ................................................................ núm.................... Cód. Post.....................................

Localidad ............................................................. Provincia ..............................................................

Solicita más información sobre la revista

ESCUELA ESPAÑOLA
Calle Mayor. 4, 1.° 28013 Madrid Teléfono (91) 522 00 79

M.C.D. 2022
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limo. Sr. don Angel 
Revilla, director 
del antiguo Instituto 
y promotor de las 
obras del edificio 
actual

El ser humano lleva siempre 
consigo memoria y esperanza, 
ambas convergiendo en el pre
sente. En esta conmemoración, a 
la que he sido llamada y a la que 
acudo gustosamente, me com
place recordar desde la lejanía 
las vivencias de una época de 
expansión de la cultura, de la 
educación y de la vida misma.

En efecto, en lo que a educa
ción se refiere, la década de los 
sesenta supuso, entre otras co
sas, la construcción de nuevos 
Centros docentes, la puesta en 
marcha de campañas contra el 
analfabetismo, la creación de la 
igualdad de oportunidades a tra
vés de las Delegaciones Provin
ciales de Protección Escolar con 
su sistema de becas y el estable
cimiento de los Estudios Noctur
nos para trabajadores. El resul
tado de esta múltiple llamada fue 
una masiva afluencia de alumna
do.

Con anterioridad mi antecesor 
en el cargo de Director del Insti
tuto antiguo, D. Angel Revilla, 
creo que al principio de la década 
de los cincuenta, gestionó la 
adquisición por el Ministerio de 
unos terrenos, en loque entonces 
eran la afueras de la Ciudad. No 
podíamos comprender que te
niendo un sitio maravilloso, 
enmarcado por el Acueducto, 
pensasen en llevamos tan lejos. 
Pasaron unos años sin que se 
empezasen las obras. Fue preci
samente a partir de 1961 cuando 
nos llegó la avalancha de estu
diantes y necesitamos tomar 
decisiones drásticas, haciendo 
tabiques provisionales y pidien
do en préstamo el mobiliario 
para habilitar más clases, pues 
esa riada ni se podía ni se debía 
parar. En tales momentos se 
hacía imprescindible un nuevo 
Instituto.

De su construcción se encargó 
el Ministerio y lo llevó a cabo 
con la mayor rapidez, aunque 
pronto nos dimos cuenta de que 
el nuevo edificio, precioso por 
otra parte, resultaba insuficien
te. Había que conservar, pues, el 
antiguo, aunque estuviera muy 
viejo. Sin pérdida de tiempo y ya 
en el curso 1963/64 hicimos el 
traslado de lo más importante y 
necesario al nuevo -al que pusi- 
mo es el nombre de “Andrés 
Laguna”-, donde se acogió a la

DATOS

lima. Sra. Sara 
García-Bermejo, 
primera directora 

del «Andrés
Laguna» en el 
nuevo edificio
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XXV Aniversario del Instituto 
«Andrés Laguna»

RECUERDO

mayor parte de los alumnos, 
quedándose en el antiguo única
mente las alumnas de Grado 
Elemental y los Estudios Noc
turnos.

Al crearse en España en 1963 
las Secciones Delegadas como 
ampliación para los Institutos, el 
nuestro viejo funcionó como 
Sección Delegada Femenina del 
“Andrés Laguna” hasta que se 
desgajó formando Instituto in
dependiente. Creo que esto suce
dió en 1969.

Dentro de la política de pro
moción y creación de Centros de 
Enseñanza, el Ministro de Edu
cación, acompañado de los di
rectores generales de Enseñanza 
Media, Prof. González Alvarez; 
de Bellas Artes, Prof. Nieto 
Gallo, y de Enseñanza Primaria, 
Sr. Tena Artigas, hizo una visita 
a Segovia el 21 de mayo de 1964 
viendo con detalle el nuevo edi
ficio, reuniéndose después en la 
Sala de Profesores con el Claus
tro, el gobernador civil y el Sr. 
obispo que bendijo el Centro. El 
ministro aprovechó para exhor
tar a los profesores a que conti
nuasen denodada y entusiástica
mente en la formación de la ju
ventud.

Esta visita, a modo de inaugu
ración, fue incompleta, pues 
estaba en programa su presencia 
también en el viejo edificio, 
donde igualmente le esperaban 
profesores y alumnas, mas no 
pudo llevarse a efecto por falta 
de tiempo, ya que ese mismo día 
estas autoridades visitaron va
rios grupos escolares y la Casa de 
los Picos por problemas relacio
nados con el Ministerio.

Esto supuso una decepción, 
porque el edificio viejo era el que 
estaba más necesitado de aten
ción. En mayo de 1964 envia
mos al Ministerio un presupues
to de obras firmado por el arqui
tecto Sr. Cabello. Al final se 
consiguió en una mínima parte: 
arreglo de algunas zonas de la 
cubierta y la entrada, en cuyo 
vestíbulo por cierto, una vez 
restaurado y a propuesta del 
Seminario de Literatura se puso 
una placa recordando el paso de 
Antonio Machado por esc Insti
tuto.

Volviendo al nuevo edificio, 
hay que destacar que para aque-

(Continúa en pág. 5)

ara.

n
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Copia del acta de toma de posesión de Antonio Machado como profesor de francés en e 
antiguo Instituto General y Técnico, cuyo edificio sigue ubicado en la plaza de Día San-- 
Este acta se conserva en el libro de actas de toma de posesión de catedráticos y profesores

n
n
n 
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Datos para el recuerdo
(Viene de pág. 4)

lia época supuso algo extraordi
nario, casi me atrevo a afirmar 
que no había en España otro tan 
moderno, tan bonito y tan fun
cional, al menos en términos 
generales. El arquitecto --^cuyo 
nombre he olvidado— razonaba 
su proyecto diciendo que había 
conjugado la belleza con la utili
dad. Inspirándose en la arquitec
tura nórdica había orientado las 
clases para captar el sol al máxi
mo y evitar un gasto excesivo de 
calefacción, dejando casi ciegas 
las fachadas que daban al norte. 
Así en el despacho del di rector - 
decía- solamente unas mínimas 
ventanas, justo para que, cual un 
capitán de barco, pudiera vigilar 
la nave.

A pesar de estas excelencias, 
tuvimos que completar cosas. 
Por ejemplo, carecía de persia
nas. También hubo que acondi
cionar los servicios. El arquitec
to cambió la calefacción planifi
cada de agua caliente por otra 
eléctrica a pesar de mi protesta 
formal al Ministerio antes de que 
se llevase a cabo, pues ésta no iba

8 de abril de 1964: Inauguración 
oficial del nuevo edificio

a resultar más limpia ni más 
económica como argumentaba, 
sino todo lo contrario. También 
hubo problemas con el enganche 
de luz y con el mobiliario. No 
digamos con la carpintería sobre 
todo la de los armarios de los 
laboratorios, pero en fin, estas 
cosas fueron superándose.

No sé en que condiciones se 
independizó la Sección Delega
da al transformarse en Instituto, 
pero es de suponer que fuera 
dotada al menos de material 
docente. Entonces podría haber 
sido el momento apropiado para 
trasladar al “Andrés Laguna” 
todo lo que quedó cuando era una 
dependencia del mismo.

Recuerdo que se trataba de 
fondos irrenunciables como, 
resto de la biblioteca, retratos de 
directores y sobre todo el Mu
seo. Este último, sí intentamos 
llevarlo desde el principio al 
“Andrés Laguna”, pero no fue 
posible porque la donación se 
hizo con la condición de conser
varlo en sala independiente. Eso 
es al menos lo que decía el docu

I4de noviembre de 1962: «Se acuerda por unanimidad 
el nombre de «Andrés Laguna» para el Instituto

El^‘ ^ntero durante su mandato como director; a su lado, el entonces obispo
Ur. Llórente de Federico y el presidente de la Diputación, Miguel Angel Zamarrón

mento original que contenía el 
inventario y que siempre fue 
cuidadosamente custodiado en

la Dirección. Esta sala no la 
teníamos entonces y por eso se 
quedó donde estaba.

Deseo fervientemente que 
esta conmemoración tenga el eco 
que corresponde a una institu
ción ya inserta en la vida de 
Segovia. Entre todos vamos a 
buscarla en su pasado para enri

quecer el presente y que sea guía 
y esperanza en el futuro, que de 
luz a las mentes para que siempre 
encuentren la verdad y el bien.

Valladolid, marzo de 1989

Sara García-Bermejo Ortiz 
Exdirectora del Instituto 
“Andrés Laguna”

Los Oscar de Planeta
Una novela La dramática

sobre la discriminación racial y conmovedora historia
basada en hechos reales. de dos hermanos.

M.C.D. 2022
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La Cultura y el Andrés Laguna
de que quiera agarrarse a esto 
como a un clavo ardiendo: no 
hacer nada... Recuerdo a menu
do a Juan de Mairena: “De lo 
que yo diga no os creáis ni la 
mitad, y de la otra mitad por lo 

menos dudad”. Son 25 años que 
nos deben decir algo. Del paso 
del tiempo hay que aprender o 
nos repetiremos.

Uldarico de Frutos

Si es cierto que “al totalitaris
mo político le quiere acompañar 
casi siempre el totalitarismo es
tético’ ’, creemos que el Instituto 
de Bachillerato “Andrés Lagu
na” ha tratado, a lo largo de 
estos 25 años, de evitarlo; y, si 
en alguna ocasión ha caído en 
ello por mor del apabullamiento 
de esas circunstancias políticas, 
ha sabido remontar el vuelo, 
como el ave Fénix, desde sus 
propias cenizas. Sin perder la 
conciencia de que es un centro de 
Enseñanzas Medias, ha tratado 
la cultura como una posibilidad 
-por encima de la propia ense
ñanza- de relación con el entor
no social, también político, déla 
ciudad de Segovia. No nos 
hemos creído unos innovadores 
profundos de la cultura, pero sí 
hemos sido capaces de evitar el 
quehacer “colegial”, en el sen
tido menos positivo de la pala
bra, al que puede conducir la 
calificación de Enseñanzas 
Medias (ahora “definidas” con 
una especie de litote incompren

sible: no universitarias). A par
tir de cierto momento, con acu
saciones incluidas, el Andrés 
Laguna sonaba en los medios 
segovianos como tm centro de 
cultura que era también un cen
tro de Enseñanza Media. Y ahí 
está lo difícil: no olvidar lo que 
somos, pero sin dejamos encasi
llar. En esa dirección camina la 
ampliación del ámbito de posi
ble participación en las activida
des: doce Muestras de Teatro 
Independiente con grupo propio 
en el Instituto, once concursos 
de cuentos “Emiliano Barra!” 
con publicación de los ganado
res, nueve concursos de fotogra
fía con su laboratorio, cine club 
desde el año 1978, conferencias, 
recitales, semanas culturales, 
encuentros literarios con partici
pación de primeras plumas na
cionales, más teatro, concursos 
y exposiciones de pintura y dibu
jo, aula de cerámica, grupos de 
danzas, excursiones, deportes, 
colaboraciones con todo tipo de 
entidades..., aunque siempre 

luchando con la incomprensión 
económica de los poderes públi
cos, que piensan mejor emplea
dos sus caudales en otros menes
teres.

Pero convertir la cultura en 
una utopía puede ser peligroso 
sobre todo cuando las condicio
nes profesionales de los que la 
llevan a cabo no ayudan a la 
imaginación. El cansancio del 
voluntarismo es evidente. Las 
horas extras dedicadas al empe
ño empiezan a pesar. Es un con
dicionamiento más. A lo mejor, 
o a lo peor, hay que dar im paso 
atrás. Renunciar a lo que llama
mos cultura -hay circuitos 
“profesionales” de esa cultu
ra-, hacer otro tipo; desculturi- 
zamos para culturizamos des
pués. Reflexionar simplemente. 
Comprometemos con la no-apa
riencia. Crear un ámbito ‘ ‘cultu
ral” en el que al individuo no se 
le den las cosas tan organizadas; 
que él solo se forme o se divierta. 
Quizás otra utopía. Alguno pue-

LeJ Ihambra
refuerza sus líneas, amplía objetivos y cubre todas 

las etapas de la Enseñanza

' PREESCOLAR ,

VIII MUESTRA 
DE TEATRO 

INDEPENDIENTE
I. B. «Andrés Laguna» Segovia
21 DE FEBREKO - 7 DE MARZO - 1985

Métodos: PLATERILLO • EL MURO

5 EGB S
Métodos: JUNTOS • DON DON Y DOÑA DOÑA

Cursos de Francés
Cursos de Inglés 

INNOVACIONES PEDAGOGICAS 
(Profesorado de EGB)

' BACHILLERATO^
Líneas: NUEVO BACHILLERATO • GAMA 2 • PUNTO BUP

Todos los niveles Todas las materias

' cou ;
Todas las materias

r COLECCIONES COMPLEMENTARIAS . 
EGB ■ BACHILLERATO - COU j

• BREDA (BIBLIOTECA DE
RECURSOS DIDACTICOS ALHAMBRA)
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ANDRES LAGUNA, HOY
Que 25 años atrás a algunos 

ilustres segovianos se les ocu
rriese como nombre de un centro 
de enseñanzas medias el de 
‘ ‘Andrés Laguna’ ’ denota curio
sas y atrayentes razones. Ya que 
no sólo se elegía, sin más, a un 
segoviano ilustre, a un prolífero 
humanista o a un convencido 
católico próximo al poder impe
rial y papal de Carlos I y Julio III, 
respectivamente. Y aunque no 
queda claro el procedimiento de 
su elección y ante qué otros 
nombres se optó, al parecer el de 
S. Juan de la Cruz, lo que sí 
parece cierto es que el personaje 
“Andrés Laguna” conlleva al
gunas especiales y sugerentes 
características tanto propias 
como del contexto, que hacen 
sospechar en su elección alguna 
otra inteligente intención. Pero, 
¿quién era hace 25 años Andrés 
Laguna?, e incluso hoy ¿quiénes 
Andrés Laguna? Diego de Col
menares ya en 1640 en su cono
cida obra “ Vidas de Laguna y de 
Soto’ ’ (escrita la primera biogra
fía en Segovia en 1632) decía al 
final de la misma que Andrés 
Laguna era “más conocido y 
celebrado en las naciones extra
ñas, que en la propia”.

A pesar del mostrenco olvido, 
¿qué motivaciones propiciaba el 
personaje Andrés Laguna más 
allá de devociones eniditas de 
unos pocos, muy pocos, y de 
adulaciones tan interesadas 
como ignorantes de otros, los 
más, por un poder, que 25 años 
atrás se pretendía legitimar ideo
lógicamente con argumentos 
históricos de grandilocuentes 
pasados imperiales? Muy proba
blemente haya una triple diso
ciación entre el personaje histó
rico Andrés Laguna, los motivos 
de la elección de tal personaje 
hace 25 años para dar nombre a 
nuestro centro y la “lectura”, 
como se dice pedantemente aho
ra, que hacemos hoy del perso
naje Andrés Laguna, sobre todo 
a partir de los estudios aportados 
P°r autores como M. Bataillon, 
H. Kamen, L. Febvre, sobre el 
autor o sobre la misma época.

¿En qué basamos el recuerdo
Personaje Andrés Laguna? 

¿Qué significado puede aún

aportar este humanista segovia
no de la primera mitad del S. 
XVI? No se pretende, como 
parece razonable, extractar su 
biografía ni resumir al uso su 
extensa obra, ya que cualquier 
lector interesado y atento podrá 

informarse de estos extremos en 
la bibliografía que existe, no 
muy extensa ni valiosa por cier
to; sólo pretendo apuntar algu
nas “noticias” valiosas, incluso 
hoy, del personaje en cuestión. 
Se trata, si aún es posible, de 
recordar...

...El espíritu burlón irónico 

y, a veces, mordaz de Laguna, 
que también llega a ser burla 
dura, ofensiva, distante y críti
ca. Su tono vital y comprometi
do, pero a la vez analítico, hábil 
y riguroso. La prudencia referi
da a su vida, más que a su obra.

... Su actitud tolerante y respe
tuosa, a veces incluso autocríti
ca, pero siempre sincera, más 
llamativa tratándose de un hijo 
de converso. Actitud de equili
brio y dignidad en tiempos pro
pensos a los extremismos más 
irracionales forzados por el 
miedo inquisitorial y la descon

fianza generalizada en medio de 
las guerras religiosas en tomo al 
fenómeno reformista y sus múl
tiples implicaciones sociales, 
políticas, económicas...

...La curiosa misoginia, que 
le llevó, a pesar de algunas tenta

ciones de rentable futuro, a 
mantenerse casi de forma mili
tante solterón empedernido toda 
su vida. Para los modernos la 
libertad incluso exigía recomen
daciones semejantes.

. ..Su irrenunciablefidelidad a 
la investigación y a la enseñanza, 
buscando siempre el modo más 

propicio y menos sospechoso, a 
la vez que eficaz, de dar satisfac
ción a una curiosidad ambiciosa 
y exigente, que abarcaría los 
campos de trabajo más propios 
de todo humanista: medicina, 
filosofía, botánica, zoología, 
etc. Políglota profundo en su 
labor, por medio de las más 
arriesgadas e influyentes traduc
ciones, de acercamiento a los 
grandes autores y fuentes del 
pensamiento clásicos: Aristóte
les, Galeno, Dioscórides...

... La extraña y siempre envi
diable síntesis, propia de un 
tiempo tan en crisisy tan fecundo 
como el suyo, entre una fiel y 
emotiva convicción platónica de 
que conocer es recordar, es re
gresar, es releer lo ‘ ‘ya dicho’ ’ y 
una inquietante y urgida preten
sión de corte aristotélico en la 
que el conocimiento es una aven
tura tan novedosa, como arries
gada, tan rigurosa como placen
tera.

.. .Que hay un cierto tono eras- 
mista en sus más íntimas emo
ciones, no siempre confesadas 
pnidentemente, en cuanto a que 
pensar también es cuestionar y 
preguntar, aún sin garantías de 
conseguir respuestas, pues pen
sar no es dogmatizar ni tan si
quiera moralizar. Que es lícito e 
incluso inevitable “guiarse por 
conjeturas, ya que andamos a 
tientas”. Que conocer es un ries
go no calculado pero asumido 
con compromiso y en el caso del 
autor con optimismo, propio de 
los humanistas ciertamente utó
picos.

.. .Que no hay peor condición 
que el conformismo mediocre y 
la resignación vacía tanto ante el 
poder como ante el saber, pues 
hay que ‘ ‘procurar en el presente 
negocio, no tanto de adornar la 
oración, como de explicar muy 
fielmente y con gran claridad los 
misterios de la Naturaleza”, 
como dice el mismo Laguna al 
final de la “Tabla” que va al fin 
del Dioscórides.

.. .Esa voluntad de buscar allí 
donde sea sin prejuicios, no 
dogmatismos, la opinión valio
sa, el dato sugerente, la explica-

(Continúa en pág. 8)
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Andrés Laguna, hoy
(Viene de pág. 7)

ción apropiada, el valor desea
ble, la verdad más adecuada. Por 
ello es difícil reconocer en un 
converso tanto distanciamiento 

x y rigor, tanto equilibrio entre 
método y pasión.

... Como humanista por con
vicción y no sólo por cronolo
gía, se percata en sus permanen
tes viajes que la maltrecha y rota 
cultura europea no es sólo un 
instrumento al servicio de unos 
intereses o excesivamente espi

rituales o excesivamente mate
riales, sino más bien un espacio, 
un ámbito común en el que con
vivir pacífica y tolerantemente, 
y sueña y anticipa en su escrito 
“Europa que a sí misma se ator
mente’ ’ im futuro tan utópico en 
sus días como cercano en los 
nuestros.

...Como certeramente dice 
M. Bataillon que “el Laguna 
auténtico no es el glorioso triun
fador sin problemas de sus pri
meros biógrafos, es un hombre 
lleno de problemas, que supo 
sortear en parte y en parte no. La 

estatua de Laguna en Segovia 
tiene, entre otros méritos, el de 
no tener pedastai’ . (En Lección 
Marañón. Política y Literatura 
en el Doctor Lagtma, Universi
dad de Madrid 1970,pág. 51)...

Recordar no tanto su obra, aún 
siendo excepcional, cuanto su 
personalidad. Y con Bataillon 
caer en la cuenta de que la gran
deza de Andrés Laguna en sus 
rasgos más valiosos está cierta
mente a la mano, a nuestro nivel, 
tan sólo necesitamos recordar su 
voluntariosa convicción y su 
decidido y tolerante esfuerzo.

Rodrigo González Martín
Catedrático de Filosofía del 
Instituto de Bachillerato 

“Andrés Laguna”

«UTOPIA»

(Proyecto para escultura textil presentado por el profesor del Centro, Angel Seco.)
Uno de los peligros más frecuentes en la celebración de «bodas de plata» de cualquier evento, es el orna

mento. Placas conmemorativas de un pasado confuso, esculturas de futuro asegurado por lo compacto del ma
terial (hierro, metal, piedra...) y por supuesto palabras de todo tipo - nostálgicas, ilusionadas, ambiguas...

Intentando bordear este peligro ha surgido el proyecto de instalación de una escultura textil conmemorativa 
en la sala dé claustros.

Esta es la idea y este es el proyecto; su realización dependerá, lamentablemente como tantas cosas, del res
paldo económico que encontremos.

TRIPTICO DE GRATITUD
I

. ARQUITECTOS DE LUZ

(A todos los Profesores que sembraron su pala
bra y su vida en el Instituto de Bachillerato 
‘ ‘Andrés Laguna ’durante los 25 años de su 
existencia). .
Con el cincel de la palabra pura, 
con el toque de amor en la mirada, 
vais labrando la luz invertebrada 
en dimensión de humana arquitectura. 
Ponéis el corazón en la aventura 
de hacer al hombre voz articulada. 
Sois la senda que lleva a la morada 
donde la paz armónica madura. 
Arquitectos de estrellas y de flores, 
os llamáis simplemente Profesores 
y profesáis cuanto el amor alcanza. 
Seguid labrando generosamente 
la luz del corazón y de la mente 
hasta que el hombre llegue a la esperanza.

II

VIDAS EN CRECIMIENTO

(A los Alumnos y Exalumnos del “Andrés Lagu 
na”, en sus Bodas de Plata).

Como rosal de tallos esparcidos 
dilata el Instituto su presencia. 
Se hacen rosas las Letras y la Ciencia 
con aroma y colores compartidos. 
Horas de luz, minutos de gemidos 
abren las sendas de la inteligencia. 
La vida crece desde la paciencia. 
La paciencia se nutre con latidos. 
Corazón de cristal adolescente, 
fantasía de anhelo transparente 
buscando territorio a la alegría. 
Sois, queridos alumnos, la sonrisa, 
drama y comedia, de la luz con prisa 
por alcanzar la madurez del día.

III

MUDAS PAREDES
(Al edificio material del “Andrés Laguna’’, 
sus 25 años de servicio).
Mudas paredes en quietud serena 
que hospedáis los desvelos juveniles, 
gracias os doy por custodiar abriles 
con blanca mansedumbre de azucena. 
En vuestro corazón de cal y arena 
quedan impresos todos los perfiles. 
Cuando arrecien sus miedos infantiles, 
haceos hogar y mitigad su pena.
Yo sé que sois sencillamente hermosas 
porque estáis en el alma de las rosas 
que vuestros chicos llevan por el mundo. 
Sabed que somos gratitud de yedras 
que besan vegetales vuestras piedras 
con recuerdos de amor alto y profundo.

Rafael Matesanz Martín

M.C.D. 2022
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Denuncian la matanza de más de cien El presidente de Guatemala

Méjico.— Los allegados a 
Carlos Jonguitud Barrios, quien 
durante casi 17 años dirigió con 
mano de hierro y a nivel nacio
nal el sindicato de maestros de 
Méjico, asesinaron a más de 100 
oponentes suyos, según una 
fuente de la disidente Coordina
dora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE).

La fuente, que solicitó per
manecer en el anonimato, agre
gó que los allegados de Jongui
tud amasaron asimismo cuan
tiosas fortunas y desprestigia
ron al gremio de la enseñanza.

También aseguró que en los 
últimos nueve años, en el Esta
do de Oaxaca fueron asesinados 
60 miembros de la CNTE y que 
los otros crímenes ocurrieron en 
los de Chiapas, Guerrero, More- 
los e Hidalgo, entre otras mu
chas entidades.

El senador Jonguitud —di-, 
jo— posee tres ranchos en los, 
que tiene 28.000 cabezas de ga
nado de registro, mansiones en 
Acapulco, París y Miamo, una 
suntuosa residencia en un ele
gante barrio de Méjico DF, un 
avión de 14 plazas, un yate, diez 
automóviles último modelo y va
rias cuentas bancarias millona

La CE suspende las negociaciones con Rumania 
por la violación de los derechos humanos

Luxemburgo.—, La Comuni
dad Europea (CE) acordó ayer 
suspender las negociaciones con 
Rumania destinadas a la firma 
de un cuerdo de cooperación 
económica y comercial, debido a 
la violación de los derechos hu
manos por el Gobierno de Buca- 
rest, informaron fuentes comu
nitarias.

El Consejo de Ministros de 
Asuntos Exteriores de la CE, 
bajo la presidencia del ministro 
español de Exteriores, Francis
co Fernández Ordóñez, aprobó 
una declaración en la que se ad
vierte que podrán_ tomarse 
«nuevas acciones» si se deterio
ra más la situación eh”Rumania 
y sus relaciones con los países 
comunitarios.

EL EXCMO. SEÑOR

D. NICOMEDES 
GARCIA GOMEZ 
(Medalla de Oro a! Mérito en el Trabajo)

Falleció en Madrid 
el día 19 de abril de 1989

D. E. P.

La Delegación en Se- 
govia de la Asociación 
de Barmans Españoles, 

Ruegan una oración 
por su alma.

maestros en Méjico
das, tanto en dólares como en 
pesos mejicanos.

El informante de la CNTE 
precisó que, en cambio, un pro
fesor de educación primaria en 
Méjico percibe un salario de 123 
dólares mensuales, mientras 
que el de secundaria gana 246.

Siempre de acuerdo a esa 
fuente, los activos fijos del sin
dicato de maestros (SNTE) reba
san los 61 millones de dólares y 
a ello se suma 1.435.000 dólares 
que recibe directamente de la 
Secretaría de Educación Públi
ca, por conceptos de cuotas sin
dicales correspondientes al uno 
por ciento del salario de más de 
un millón de maestros.

También reveló que quienes 
dirigieron el SNTE en los últi
mos 16 años poseen, entre otras 
cosas, lujosas residencias, mi- 
llonarias cuentas bancarias y un 
avión ejecutivo de 10 plazas, el 
cual es celosamente guardado 
en un hangar que fue mandado 
construir «ex profeso», con un 
costo de 205.000 dólares.

Asimismo subrayó que el 
SNTE, que tiene 55 secciones 
sindicales, cuenta con 42 tien
das para que los maestros com
pren alimentos, ropa y produc

Los ministros de la CE pre
tenden con tal declaración de
mostrar su insatisfacción y preo
cupación por la política llevada a 
cabo por el régimen de Nicolai 
Ceaucescu, al no atender los 
compromisos de la declaración 
de Helsinki y en particular sobre 
el respeto de los derechos hu
manos.

La declaración agrega que 
«sólo podrán reanudarse las ne
gociaciones cuando existan 
pruebas evidentes de que se ha 
producido en Rumania una me
jora significativa en el respeto 
de los derechos humanos y en el 
cumplimiento de los compromi
sos contraídos en Helsinki», 
dentro del proceso de la Confe
rencia de Seguridad y Coopera
ción en Europa (CSCÉ).

tos electrodomésticos, entre 
otras cosas y que las más gran
des de ellas reportaron, en el úl
timo trimestre de 1988, ventas 
promedio por unos 41.000 dóla
res diarios.

Dicha agrupación admistra 
seis hoteles de unas 50 habita
ciones cada uno en las mejores 
playas del país; maneja balnea
rios, clínicas, funerarias, cines, 
auditorios y dos centros vaca- 
cionales^

En ese lapso, Jonguitud con
centró un enorme poder, al gra
do de que en el SNTE llegaron a 
operar más de 20.000 cuadros 
intermedios, influyó para que 
500 incondicionales suyos fue
ran alcaldes, otros 16 llegaran a 
ser diputados federales.- Efe.

PANORAMICA
EE.UU.: Los miembros del ju
rado del caso de OI ¡ver North 
han manifestado su malestar 
por una solicitud de la cadena de 
televisión NBC de que le conce
diesen una entrevista después

Las quejas de la CE a Buca- 
rest se centran en los efectos del 
programa de «sistematización» 
lanzado por Ceaucescu, que 
consiste en la destrucción de mi
les de pueblos, la mayoría de 
ellos de la región de Transilva- 
nia que es de origen húngaro.

La Comunidad expresó, tam
bién, su malestar por las deten
ciones practicadas en Rumania y 
por la evolución"política en los 
últimos años.

La suspensión de las negocia
ciones para la firma de un se
gundo acuerdo de cooperación 
supone la constatación de las di
ficultades por la que han atrave
sado tales conversaciones desde 
su comienzo, eh 1986, informa
ron fuentes comunitarias.

La CE y Rumania firmaron en 
1980 un limitado acuerdo de 
cooperación para productos in
dustriales que preveía, asimis
mo, la creación de una comisión 
mixta bilateral.

Desde que en 1986 comenza
ron las negociaciones para un 
nuevo acuerdo, no se ha avan
zado lo más mínimo, sin que las 
reuniones de esa comisión mixta 
sirviesen para resolver el con
tencioso bilateral.- Efe.

acusa a la prensa de hacer 
peligrar la democracia

Guatemala.— El presidente 
de Guatemala, Vinicio Cerezo, 
ha denunciado que un sector de 
la prensa dirige una campaña 
para romper la institucionalidad 
del país y acabar con la demo
cracia, e invitado a los directo
res de los dos diarios más im
portantes a un debate por tele
visión.

En un mensaje a la nación, el 
gobernante afirmó que los ma
tutinos «El Gráfico» y «Prensa 
Libre» «escriben noticias fal
sas sobre lo que está ocurriendo 
en el país» y que por su «inge
nuidad o mala fe», están po
niendo en peligro la democracia.

«Esta campaña está dirigida a 
que el pueblo de Guatemala 

de emitir su veredicto sobre el 
ex teniente coronel de los Mari
nes.

SOLIVIA: La campaña electo
ral de los diez partidos políticos 
que participarán en los comicios 
del siete de mayo en Solivia ha 
costado hasta ahora 19,4 millo
nes de dólares, según un infor
me de la publicación «Siglo 
XXI».

A pocos meses de los comicios presidenciales 
y municipales

Guerra entre políticos y funcionarios 
del jurado electoral en Perú

Lima.— A pocos meses de la 
convocatoria de comicios presi
denciales y municipales, varios 
partidos políticos peruanos han 
solicitado la dimisión del Jurado 
Nacional de Elecciones (JNE), 
pero los funcionarios afirman 
que no renunciarán a sus cargos 
alegando motivos legales.

Algunos líderes políticos y re
conocidos constitucionalistas 
opinan que la cúpula del JNE 
cometerá prevaricación si no 
dimite, y consideran que existe 
el peligro de que se declare la 
nulidad en los resultados de las 
elecciones municipales.

Los que han cuestionado a los 
miembros del JNE sostienen 
que la rebeldía a renunciar es un 
fundamento para una acusación 
constitucional por parte de la 
Cámara de Diputados, que to
davía no ha recibido la denuncia 
legal.

Las elecciones municipales se 
celebrarán el 12 de noviembre, y

pierda tres cosas fundamenta
les: su confianza en el futuro, 
en el proceso democrático y en 
las instituciones», señaló el pre
sidente en su mensaje emitido el 
lunes por televisión.

El jefe de Estado emplazó a 
los directores de estos medios a 
un debate con el fin de desmos
trarles cómo han mentido res
pecto a lo que está sucediendo 
en Guatemala.

Cerezo, el primer gobernante 
civil en Guatemala después de 
dos décadas de regímenes mili
tares, dijo que desde 1987 había 
mostrado su preocupación a es
tos directores, porque algunos 
periodistas faltan al respeto al 
presidente, a las instituciones 
del Estado y a los funcionarios 
del Gobierno.

«¿Qué está pasando con la 
prensa en Guatemala?, se pre
guntó Cerezo, quien subrayó 
que la libre emisión de pensa
miento «es un derecho del pue
blo y no de los propietarios de 
los diarios», que «están tratando 
de crear en el pueblo una sensa
ción negativa» del proceso de
mocrático.

«Reto a que me demuestren 
que estoy mintiendo. Yo si pue
do decir que estos dos periódi
cos mienten sistemáticamente al 
pueblo de Guatemala».- Efe. 

las presidenciales el 11 de 
marzo de 1990. Se estima que en 
ambos comicios participarán al 
menos 8,5 millones de votantes, 
alrededor del 40 por ciento de la 
población peruana.

Según la ley, los miembros 
del JNE deben renunciar a sus 
cargos quince dias después de 
las elecciones generales, y los 
actuales miembros de ese orga
nismo ocupan sus cargos desde 
los comicios presidenciales de 
1985, en los que ganó Alan Gar
cía. candidato del partido Alian
za Popular Revolucionaria Ame
ricana (AFRA .

La decisión final está en 
manos del Tribunal Supremo de 
Justicia, Federación Nacional de 
Abogados. Colegio de Abogados 
de Lima y el Consejo Interuni
versitario. que nombran a sus 
delegados para formar el Jurado 
Nacional de Elecciones, pero 
aún no se han pronunciado.- 
Efe.

URSS .

Comienza la reunión extraordinaria del Comité 
Central del PCUS

Moscú - Un pleno extraordinario del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética 
(PCUS) se inició hoy en Moscú para analizar algunas cuestiones de la gestión de ese organismo y de las 
organizaciones locales del partido, informó la agencia soviética TASS.

El informe esta a cargo del secretario general del PCUS, Mijail Gorbachov, indicó la fuente.
Este pleno, que no estaba programado en la agenda regular del Comité Central, se realiza en un am

biente de inquietud en los medios intelectuales favorables a las reformas que se realizan en la URSS, que 
opinan que los recientes sucesos en Tbilisi, capital de Georgia, fueron un golpe contra la «peresiroika» 
(reestructuración).

La reunión se lleva a cabo tras los sangrientos sucesos durante una manifestación nacionalista en 
Georgia, donde murieron 20 personas, y tras la derrota de gran parte de los secretarios regionales del par
tido, a su vez miembros del Comité Central a raíz de las elecciones legislativas del pasado 26 de marzo.

La agencia TASS dijo que se espera que el pleno finalice hoy sus labores.- Efe
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El contrato del Gobierno con Telefónica no in
cluirá la subida de tarifas, según Barrionuevo

Detenido un presunto miembro 
de ETA cerca de Bayona

Madrid.— El contrato de Te
lefónica con el Gobierno no 
contemplará la revisión automá
tica de las tarifas telefónicas, 
confirmó hoy el ministro de 
Transportes, Turismo y Comu
nicaciones, José Barrionuevo, 
tras su comparecencia en la co
misión de Industria, Obras Pú
blicas y Servicios.

Barrionuevo dijo ante un gru
po de periodistas que aunque la 
Compañía Telefónica ha insisti
do en la conveniencia de que la 
revisión de tarifas sea automá
tica, la incidencia de sus pre
cios sobre la política económica 
del país aconseja que sean es
tudiadas cada año.

Barrionuevo señaló que el 
contrato de Telefónica que se
gún indica la Ley de Ordenación 
de las Telecomunicaciones de
bería haber sido redactado an
tes de finalizar 1988, está ya 
concluido por parte de la dele
gación del Gobierno en Telefó
nica y ahora está siendo estu
diado por la citada compañía.

Añadió que las líneas básicas 
del contrato han sido aprobadas 
ya por la comisión delegada pa
ra asuntos económicos y espera 
que pueda ser firmado antes del 
verano.

El ministro de Transportes di
jo que el retraso en la aproba
ción del contrato había sido ló-

El PSOE intenta mantener el poder 
incidiendo en la crisis de otros 

partidos, dice Caso
Madrid.- El secretario general 

del CDS, José Ramón Caso, dijo 
que el PSOE no tiene más lógica 
política que la de mantener el po
der, a costa de incidir en crisis de 
otros partidos y comprar volun
tades.

Caso, en declaraciones al dia
rio «El País», señaló, refiriéndose 
al partido en el Gobierno, que du
rante dos meses piden colabora
ción contra el terrorismo, y, si
multáneamente, «te atacan por la 
espalda».

Estas palabras del dirigente 
centrista están en relación con la 
«fuga» de dos concejales del 
CDS al PSOE en el Ayuntamiento 
de Madrid que, cuatro días des
pués, rectificaron su decisión y. 
no se pasaron al Grupo Socialis
ta.

El secretario general centrista 
entiende que lo sucedido en las 
últimas semanas en el Ayunta
miento de Madrid confirma que, 
«el PSOE utiliza su poder para ro
bustecerse» y que Felipe Gonzá
lez y Alfonso Guerra estaban al 
corriente del «comportamiento

BONOLOTO
Las combinaciones ganado

ras en el sorteo del Bono Loto 
de la Lotería Primitiva corres
pondientes a esta semana, son 
las siguientes:

Domingo, 23 de abril
16-27-34-37-43-47

Número complementario: 24

Lunes, 24 de abril
18-20-22-28-45-46

Número complementario: 27

Martes 25 de abril.
9-21-31-32-44-45

Número complementario: 29 

gico ante el cambio de titular de 
la Telefónica.

José Barrionuevo compareció 
hoy ante la Comisión de Indus
tria, Obras Públicas y Servicios 
para explicar la política de tari
fas del Gobierno en relación con 
Telefónica a petición del Grupo 
Popular.

El ministro señaló su coinci
dencia con los planteamientos 
del Grupo Popularen relación a 
las necesidades de aproximar 
las tarifas a sus costes reales, 
sin que unas subvenciones a 
otras, pero que es preciso ha
cerlo de forma gradual para no 
repercutir excesivamente en las 
tarifas que ahora son más des
proporcionadas como es el caso 
de las urbanas.

Dijo que en el plazo de cuatro 
años, las diez tarifas actuales 
quedarán reducidas a cuatro bá
sicas: urbana, provincial, nacio
nal e internacional y esta última 
estará subdivida en CE, resto de 
Europa y resto del mundo.

Explicó la incidencia de las 
tarifas en el IPC y calificó de ra
zonable el acuerdo de la comi
sión delegada para la revisión 
de tarifas de este año que supu
so un aumento medio del 3,4 
por ciento.

Señaló que las tarifas urba
nas han crecido un 9 por cien
to, mientras que las internacio- 

torticero» del alcalde de Madrid, 
Juan Barranco.

Para José Ramón Caso, «este 
ataque del PSOE al CDS» va a 
afectar la orientación de la pre
campaña europea porque «el cli
ma político del país se ha altera
do».

El número dos del CDS opina 
que Felipe González «ha cantado 
demasiado con su elogio a las 
mayorías absolutas y su preten
sión de permanecer 25 años pe
gado al sillón».

EN POCAS LINEAS .
Una agrupación naval de la 

República Federal de Alema
nia, formada por seis unidades 
que realizan ejercicios tácticos 
en el Atlántico denominados 
«Desex», llegó hoy al puerto de 
Las Palmas, donde permanecerá 
tres días. La división está forma
da por las fragatas «Niedersach- 
sen» y «Koln»; los destructores 
«Holstein» y «Rommel», el buque 
de apoyo «Coburg» y el petrolero 
«Spessart», con tripulaciones 
formadas por más de un millar de 
hombres.

El presidente de la Diputa
ción de Cantabria, Juan Hor- 
maechea, y el alcalde de Santan
der, Manuel Huerta, se reunieron 
anoche en un primer encuentro 
propiciado por el Partido Popular 
para que ambas autoridades su
peren las diferencias que les en
frenta. Al final de a reunión, Hor- 
maechea, en un escueto comu
nicado oral, señaló que «el pro
yecto político que inspiró y confi
guró las listas electorales tanto al 
Ayuntamiento como a la Diputa-

nales han tenido importantes 
reducciones: de un 8 por ciento 
para los países de la CE, de un 
20 para América y de un 25 por 
ciento para el resto del mundo.

Aunque reconoció que toda
vía había una importante dife
rencia entre el costo y el precio 
de las tarifas, dijo que el Go
bierno seguirá aproximándolas 
a los criterios de la CE y que el 
plazo de cuatro años para lo
grarlo es «factible y razonable».- 
Efe

El Grupo Popular 
pide a Serra 
que explique 
las retribuciones 
de los militares
Madrid.- El Grupo Popular pi

dió hoy la comparecencia del mi
nistro de Defensa, Narcis Serra, 
ante la comisión correspondien
te del Congreso para que informe 
del decreto de retribuciones mili
tares.

El portavoz del Grupo Popular 
en la Comisión de Defensa, José 
Antonio Trillo, señaló que se «ob
servan bastantes anomalías en 
ese decreto, ya que en el preám
bulo justificativo -explicó- se 
dice que las retribuciones se 
adaptan a la estructura jerarqui
zada de las Fuerzas Armadas y 
posteriormente se comprueba 
que las retribuciones de los sub
tenientes son muy superiores a 
las de los tenientes profesiona
les».

El diputado popular mostró su 
extrañeza también por la supre
sión de gratificaciones, como las 
correspondientes a los diploma
dos de Estado Mayor o como las 
gratificaciones de vuelo, o de 
embarque.

«No se explica -señaló José 
Antonio Trillo- que los oficiales y 
suboficiales de complemento 
queden marginados ya que per
ciben únicamente el ochenta y 
cinco por cien correspondientes 
a su sueldo militar y no devengan 
trienios».- Efe 

ción y su programa electoral, si
guen siendo el mismo e idénti
co».

Un ejercicio reservado a 
mandos del Ejército de Tierra 
de la Región Militar Sur, ha co
menzado hoy en las proximida
des de Campillo (Málaga), según 
ha sabido Efe en medios del 
cuartel general de la BRIM XXIII. 
Estos ejercicios se prolongarán 
hasta el próximo 28 de abril, y los 
mismos se incluyen en el Plan 
General de Instrucción que si
guen las distintas unidades de la 
División de Infantería Guzmán el 
Bueno.

El restaurante madrileño 
«Zalacaín», el hotel de Loja «La 
Bobadilla» y los hermanos Acin, 
propietarios del restaurante «La 
Venta del Sotón», de Esquedas 
(Huesca), fueron galardonados 
con los premios «Gourmetour» 
1989 al mejor restaurante, al me
jor hotel y especial a la mejor la
bor gastronómica, respectiva
mente.

Madrid.— El presunto miem
bro de la banda terrorista ETA 
José Antonio Aguirre Barrena, 
alias «Tarzán» fue detenido hoy 
en Bidache, cerca de Bayona, 
por la Policía del Aire y de Fron
teras francesa y por miembros 
de la RAID, unidad de élite poli
cial.

Igualmente, fue detenida una 
mujer, Dominica Mendiboure, 
miembro del Comité de Ayuda a 
los refugiados vascos.

La detención de Aguirre Ba
rrena, de 31 años, en situación 
irregular en Francia, y de Domi
nica Mendiboure se produjo a 
primeras horas de la mañana de 
hoy, martes, en la localidad de 
Bidache, en las proximidades 
de Bayona (sur de Francia).

Ambos detenidos fueron tras
ladados seguidamente a la lo
calidad de Hendaya para ser in
terrogados por la Policía del Ai
re y las Fronteras.

En la tarde de ayer, efectivos 
de la Policía del Aire y las Fron
teras (PAF) francesa detuvieron 
en Hendaya al presunto miem
bro del comité ejecutivo de ETA 
José Ramón López de Abetxuko 
Likiniano, «Patxuko», supuesto 
encargado de alojar a los acti
vistas o colaboradores de la or
ganización terrorista que pasan 
por Francia huyendo de la Poli
cía. López de Abetxuko, de 40 
años y natural de Vitoria, vivía 
en Francia en la clandestinidad 

bolsa de madrid
COTIZACIONES DE HOY

El índice general de la Bolsa madrileña ha experimentado 
a mediodía de hoy una baja de 0,60 puntos y se sitúa en 
296,00 puntos.

Este dato es provisional y el definitivo quedará fijado al 
cierre de todas las operaciones, a las 17 horas, según infor
ma Efe.

La Junta Sindical de la Bolsa de Madrid acordó, de con
formidad con el artículo 5 del Real Decreto 279/1984, de 25 de 
enero, reanudarla contratación pública y cotización oficial las 
acciones de la sociedad Cementos Rezpla, S.A., una vez pu
blicada en el BOE la oferta pública de adquisición de acciones 
de Cementos Rezóla.

El índice general de ayer quedó fijado en 296,60 con avan
ce de 0,57.

En petróleos, Española baja 3 y Petromed repite cambio.
En eléctricas, Reunidas sube 0,75, Viesgo 4, Gesa 1 y 

Cantábrico 1,25. Endesa, Fecsa, Hidrola, Iberduero, Sevillana 
bajan 0,25 y Penosa 0,50. Nansa repite cambio.

En metálicas básicas, Asturiana sube 20, Acenor 5, Ace- 
rinox 30 y Felguera 4.

En materiales de construcción, Asland sube 22, Cristale
ría 10 y Financiera 3. Isalba baja 2, Uralita 8. Valenciana repite 
cambio.

En químicas, Cros baja 11, Española del Oxígeno 50 y Ex
plosivos 5. Energías sube 5.

En metal mecánica, Sistemas Af baja 20 y Tyrsa sube 5.
En construcción de maquinaria. Amper baja 24, Cesel 5.
En automóviles, Tudor baja 2, Citroen 30, Fasa 12 y San- 

tana 10.
En material de transportes, Auxiliar y Macosa repiten 

cambios.
En alimentación, Aguila baja 25, Azucarera 20, Elosúa 10, 

Koipe sube 4, Uniasa 23, Savin 5 y Tabacalera 8.
En papeleras, Ence baja 4. Navarra sube 3, Zubiri 1, y Sa

rrio 4.
En construcción, Dragados baja 13 y Huarte 10.
En comercio, Finanzauto baja 2.
En autopistas, Acesa sube 5 y Autopistas 0,75. Europistas 

baja 1. Iberpistas repite cambio.
En seguros, Mapire baja 20 y Fénix 160.
En inmobiliarias, Vallehermoso baja 7 y Afisa 2. Prima su

be 5. Urba Metro, Urbis e Inmo. Metro repiten cambios.
En sociedades de cartera, Hispamer sube 10 y Torras repi

te cambio.
En bancos, BBV, Central, Banesto y Exterior repiten cam

bios. Hispano baja 2, Popular 10 y Santander 13.
Telefónica subió 0,50.
El mercado se ha mostrado en su conjunto muy irregular, 

con altibajos positivos y negativos.

desde hace tres años. El pre
sunto responsable del «aparato 
de casas» utilizadas por ETA en 
Francia fue detenido sobre la 
una de la tarde, en una vivienda 
de Hendaya, junto con Tomás 
Berroz Larburu, un donostiarra 
de 54 años que dispone de carta 
de residencia en regla.

EN LIBERTAD UNO 
DE LOS DETENIDOS 

EL DOMINGO EN ORTUELLA
Bilbao.— Pedro del Toro, una 

de las personas detenidas el pa
sado domingo por la Policía en 
la localidad vizcaína de Ortue- 
lla fue puesto en libertad ayer 
por la noche, informó hoy el Go
bierno Civil de Vizcaya.

Pedro del Toro había sido de
tenido el pasado domingo junto 
con otras cinco personas, a las 
que se acusa de formar parte 
de un «talde» —grupo— del co
mando «Vizcaya» de ETA.

Tres de los detenidos que 
permanecen en dependencias 
policiales de Bilbao —Felipe 
González Baños, Juan Francis
co Gómez López y Rosario 
Alonso Hernando— figuraron 
como candidatos al Ayunta
miento de Ortuella en la lista de 
Herri Batasuna en los años 83 y 
87.

Esta formación política tiene 
previsto ofrecer una rueda de 
prensa esta misma mañana en 
Bilbao.— Efe
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Incendiado un buque carguero en las costas gallegas
Santiago de Compostela. — El 

buque carguero «Velázquez» na
vega a la deriva con un incendio 
de grandes dimensiones a bor
do y sin sus veintiún tripulan
tes, que fueron recogidos a las 
tres de la madrugada por otros 
barcos.

El navio, que se dedica funda

mentalmente, al transporte de 
vehículos «Citroén» entre Fran
cia y Vigo y viceversa, se en
cuentra en este momento entre 
Barra y las islas Cies, en las 
proximidades de la localidad 
pontevedresa de Baiona.

A su costado se encuentran 
cuatro buques remolcadores, el

Fallece una niña de siete años 
aplastada por una máquina recreativa

Madrid.— Una niña de siete años falleció el domingo por 
la noche cuando se encontraba junto con su padre en una 
cafetería y una máquina recreativa se le cayó encima y le pro
dujo la muerte por aplastamiento, según informó ayer a Efe la 
Jefatura Superior de Policía.

La pequeña, de nombre Marta, había ¡do con su padre a 
una cafetería situada en la calle de General Ricardos y estaba 
jugando en el interior del establecimiento.

Según las mismas fuentes, al parecer, la niña pasó junto 
a una máquina recreativa y la golpeó, tras lo cual la máquina 
se le vino encima.

Marta fue llevada por su padre a la casa de socorro del 
distrito de Carabanchel, donde ingresó cadáver. El cuerpo de 
la niña fue trasladado posteriormente al Instituto Anatómico 
Forense por orden del juez.

El accidente ha sido calificado de fortuito, aunque conti
núan las diligencias para esclarecer el caso.— Efe

«Remolcanosa 40», «José El- 
duayen», «Remolcanosa 2» y el 
«Verín», que tratan de sofocar 
las llamas y de acercarlo al 
puerto de Vigo.

.El «Velázquez», de reciente 
construcción, en 1983, se in
cendió cuando navegaba con di
rección al puerto francés de 
Saint Nazaire, cargado con 
unos 500 automóviles Citroén 
fabricados en Vigo.

Había salido a las 20 horas de 
la tarde de ayer del puerto vi- 
gués y en la medianoche, cuan
do navegaba en las proximida
des de Finisterre, comenzó a ar
der por causas todavía descono
cidas.

Ante las dimensiones que al
canzó el fuego su capitán deci
dió retornar al puerto ponteve- 
drés.

La tripulación abandonó el 
barco a las tres de la madrugada 
y fue recogida por lanchas del 
Servicio de Vigilancia Fiscal, de 
la Cruz Roja del Mar, y por los 
remolcadores, que los traslada
ron sanos y salvos a puerto.

El buque, propiedad de la ca
sa armadora «Lineas Marítimas 
Españolas», es del tipo Roll on/ 
Roll off, y desplaza a plena car
ga 6.017 toneladas. Su eslora es 
de 141,18 metros; 27,77 de man
ga y 7 metros de puntal.— Efe

”LA CAIXA”
REGALA RELOJES

Detenidas trece personas en Barcelona por quemar banderas

Barcelona.— Trece de las 
personas detenidas el domingo 
en Barcelona por la quema de 
cuatro banderas españolas al 
término de una manifestación 
independentista convocada por 
el Moviment de Defensa de la 
Terra (sector PC) continúan en 
Comisaría, según informaron 
fuentes gubernativas.

Los detenidos permanecen en 
la Comisaria de Audiencia a la 
espera de que finalicen las dili
gencias por los incidentes ocu
rridos el domingo.

La Policía acusa a los deteni
dos de la quema de cuatro ban
deras, de alteración del orden 
público y de agresiones a los 
agentes de la autoridad.

ves.
Los detenidos son Francisco 

José Moreno, de 28 años; Ra
món Vives, de 36; Julián Caíala, 
de 23; Antonio Nogues, de 22; 
Rafael Beltrán, de 18; Juan Jor- 
dana Peralta, de 18; Ramón Vi- 
lalta de 23, y Roger J.ulián de los 
Ojos, de 19. También quedaron 
detenidos cinco menores.

Los incidentes se iniciaron 
hacia las 21,30 horas del domin
go, cuando, como en años ante
riores en la festividad catalana 
de San Jordi, un grupo de seis 
jóvenes se apoderó de una ban

dera española que ondeaba en 
un mástil situado en la Rambla 
de Canaletas de Barcelona y la 
quemaron, lo que provocó la in
tervención de varios agentes po
liciales de paisano.

Mientras intentaban detenera 
los pirómanos, varias decenas 
de jóvenes independentistas se 
enfrentaron a los policías, lo 
que ocasionó el saldo de 16 he
ridos, entre agentes y deteni
dos. Las otras tres banderas es
pañolas quemadas eran porta
das por los propios independen
tistas. según fuentes policiales.

Heridos en un incendio dos niños 
enjaulados por sus padres

En los enfrentamientos regis
trados al llevarse a efecto las 
detenciones resultaron heridos 
siete de los detenidos y nueve 
policías, la mayoría de ellos le-

Madrid.— Dos niños de 3 y 4 
años, que sus padres dejaban 
encerrados en una jaula cuando 
se iban a trabajar, han resultado 
heridos en un incendio declara-

EMPRESA LIDER EN EL SECTOR 
DE PRODUCTOS ZOQSANITARIOS

DESEA CONTRATAR

VENDEDORES
(Para la provincia de Segovia)

SE REQUIERE:
• Formación a nivel de BUP o similar.
• Edad, hasta 35 años.
• Servicio militar cumplido.
• Vocación por la venta.
• Vehículo propio y dispuesto a viajar.
• Facilidad y capacidad de relacionarse.
• Residencia en la provincia de Segovia.

SEOFRECE:
• Elevados ingresos, compuestos de fijo más comisiones.
• Apoyo a la gestión de ventas.
• Cartera de clientes.
• Formación a cargo de la Empresa.
• Gama completa de productos.

Enviar curriculum vitae, incluyendo fotografía reciente, a: señori
ta Rodríguez, calle Valero, número 81, 28230 Las Rozas (Madrid). 

Referencias (VETERINARIO o VENDEDOR).

do en su domicilio, situado en 
el madrileño barrio de Vallecas. 
Los hechos ocurrieron durante 
el mediodía de ayer, cuando por 
causas que se desconocen co
menzó un incendio en la vivien
da donde se encontraban los 
pequeños.

La Policía, alertada por los 
vecinos, encontró dentro de la 
vivienda a los dos niños heridos 
metidos dentro de una jaula de 
grandes dimensiones y los tras
ladaron en primer lugar a la casa 
de socorro y más tarde al hospi
tal Gregorio Marañón, donde 
quedaron ingresados con sínto
mas de asfixia, indicaron las 
mismas fuentes.

Al lugar de los hechos acu
dieron los bomberos, que tarda
ron unos veinte minutos en ex
tinguir el incendio.

Según la primera versión faci
litada por la Policía, los padres 
de los niños se iban a trabajar y 
dejaban a Susana y a José María 
encerrados en una jaula. El pa
dre de los niños declaró en la 
com i sari a que en el momento 
del incendio se encontraba en el 
trabajo y la madre estaba ha
ciendo la compra.— Efe

Caja de Pensiones ”la Caixa” 
ahora regala relojes. 

Nos adelantamos a todas las personas 
que domicilien su Nómina o 

Pensión de jubilación y les regalamos 
un reloj de pulsera. Sin retraso.

Venga a la Caja de Pensiones y le 
atenderemos al segundo en cuakpiiera 

de las más de 1.500 oficinas 
repartidas por toda la geografía nacional.

Puntualmente. Como un reloj.

( M X 1)1 l-l Xsloxi s

la Caixa”

M.C.D. 2022



ADELANTADO DE SEGOVIA - Páfl. 12 DEPORTES Y JUEGOS MARTES 25 DE ABRIL DE 1989

Para el conjunto de Molduras 
Samboal, la temporada ha sido 
redonda. Planificó la campaña 
para intentar el «asalto» a la Di- 
visióndeHonoryal menos el 
cincuenta por ciento de ello ya 
lo ha conseguido. Campeón de 
liga en el grupo de Castilla- 
León, mucho antes de que la 
competición concluyera, de
muestran que la planificación 
se hizo bien y que los fichajes 
fueron idóneos.

El pasado domingo tuvimos 
ocasión de dialogar con Fran
cisco Gómez, entrenador, direc
tivo y el «todo» del equipo, so
bre los aconteceres de la cam
paña y lo que puede suceder a 
partir de ahora. También dialo- 
mos con sus dos jugadores por
tugueses, Riveiro y Ello.

«O SUBIMOS, O NOS VAMOS»

— Por cierto, ¿sabes ya dónde 
se va a disputar la fase de sector 
o de ascenso?

— Yo me puse en contacto 
con la Federación el pasado 
viernes y es cierto que hay una 
petición de San Sebastián de 
los Reyes, pero a mí me dijeron 
que ofertara económicamente, 
envié un telex y me dijeron que 
se pondrían en contacto conmi
go. (La oferta realizada es de 
350.000 pesetas). Está claro, el 
que más oferte se lleva la orga
nización de la fase.

— ¿Por qué ese interés por 
obtener esa organización para 
Nava?

— Porque se está creando una 
gran afición. El pasado sábado 
teníamos en el pabellón entre 
500 y 600 personas. A ello hay 
que unir el que queremos rema
tar bien la temporada.

— ¿Tienes conocimiento ya 
de los rivales que puedes tener 
en esa fase?

—Yo considero que los equi
pos más fuertes, al menos ha 
sido asi en los últimos años, 
se encuentran en nuestra regio
nal y en Madrid. Tengo también 
referencia de Gin Rivers. de San 
Sebastián, y creo que tenemos 
más nivel que ellos. Considero 
que nuestras posibilidades es
tán hoy al 70 por 100.

—¿Sueñas con jugar en Divi
sión de Honor?

— De verdad que si. Además 
estoy viendo cómo se colabora 
con nosotros por parte del 
Ayuntamiento de Nava. Está 
acondicionando los vestuarios y 
otra serie de instalaciones que 
en el pabellón no había.

—Y en la hipótesis de que no 
se consiga el ascenso, ¿qué pa
saría?

—Si eso ocurre Molduras se 
retiraría de la competición. Eso 
lo tengo muy claro. Jugar en es
ta misma categoría que hemos 
estado es poco menos que dis
putar una pachanguita un do
mingo sí y otro también.

— ¿Qué va a cambiar en el 
equipo con el posible ascenso?

— Lo primero el entrenador. 
Hay que buscar un técnico lo 
antes posible y una plantilla 
más acorde con la categoría.

DOS JUGADORES 
PORTUGUESES

RIVEIRO

—¿Qué resumen puedes ha
cer de la temporada en el Mol
duras? ,

— Nuestra idea era la de com
plicarnos lo menos posible en 
los partidos que jugamos. 
Nuestra idea era la de ganar y en 
algunas ocasiones y en la ma
yoría de las ocasiones ha resul
tado hasta fácil.

PROTAGONISTAS...
Molduras Samboal ☆ Dos portugueses: Riveiro y Elio 
☆ Isabel de la Flor, «nueva» en Jesuitinas ☆ Nuestro 
atletismo ☆ Entrenador de C. B. Navarra, rotundo 
☆ Julio Maroto, sincero ☆ Buades, jugar para ganar

— ¿Cómo es la categoría de 
1.a División?

—Con la excepción de cuatro 
equipos, el resto es muy flojo.

—Y a partir de ahora...
— Nuestra misión es la de as

cender al equipo a División de 
Honor. Luego ya veremos lo que 
sucede.

—¿Harán falta refuerzos?
—Si Molduras quiere estar en 

esa categoría tendrá que refor
zarse mucho. Necesita de juga
dores para ciertas posiciones. A 
mi me gustaría quedarme.

ELIO

—¿Ha sido fácil el conseguir 
el campeonato?

—Viendo nuestra clasifica
ción desde el principio, hay que 
decir que sí. Pero aún podemos 
llegar más lejos.

— ¿Al equipo le falta expe
riencia?

— En estos momentos si. Se
ria imposible pasar a la División 
de Honor sólo con lo que ahora 
tenemos.

—¿Conoces bien el sala es
pañol?

— Si. porque además de jugar 
esta liga en Primera División ju
gué con la selección portuguesa 
contra la española. Espero po
der continuar el próximo año ju
gando en España.

ENTRENADOR BUADES: 
«VI A CAJA SEGOVIA 
DESAJUSTADO»

Era un hombre feliz al término 
del encuentro. Moderado siem
pre y sabiendo estar en su lu
gar, Eugenio Lavagna, entrena
dor de Buades. contestaba asi a 
nuestras preguntas:

— ¿Fácil la victoria?
— Yo a este equipo lo había 

visto muy bien en la primera 
vuelta, ahora lo vi un poco des
ajustado, y si nosotros no fa
llamos tanto en la primera par
te, habría logrado una victoria 
más amplia.

—¿Es Buades un equipo sor
presa?

— Nosotros no partimos en 
este torneo como favoritos. Yo 
sólo llevo seis meses trabajan
do en este equipo. Pero si digo 

que tengan cuidado con noso
tros.

—¿La expulsión de Martínez?
— Me pareció un tanto exage

rada y asi se lo hacía ver al árbi
tro al final del encuentro, ya que 
el partido se desarrolló con co
rrección. De cualquier forma por 
lo que me dijo que iba a redac
tar en el acta, creo que no va a 
haber sanción para el jugador. 
Ahora bien. Mi jugador, como 
profesional que es, debe saber 
que esas cosas no se hacen y

FUTBOL

Al terminar el partido del pa
sado domingo eñ La Albuera 
dialogamos con Julio Maroto.

— ¿Daba la impresión de que 
estabas enfadado a lo largo de 
todo el partido?

— Estaba molesto porque 
desde el principio no han salido 
bien las cosas. Pero no había 
otro motivo de enfado.

—¿Entiendes que a los pocos 
minutos de comenzar el partido 
se pueda cambiar a un jugador?

— La verdad, a los entrenado
res no hay quién los entienda. 
Pero no sólo en esta.categoría, 
también pasa en Primera. Claro 
que si lo hacen conmigo no me 
habría sentido nada bien.

—¿Crees que se ha perdido la 
linea de juego para mantener la 
clasificación que antes te
níais?

—Ahora eso va a ser muy difí
cil. La gente está muy desani
mada. No hay ni alegría ni ga
nas, como sucedió al principio.

—¿Por qué se perdió frente a 
la Arandina?

— Mi opinión personal es por
que salimos confiados en exce
so. La verdad es que con tantos 
cambios se rompe el equilibrio 
del equipo.

— ¿Se ha notado la falta de
Vega? '

— Lo que más. Es un juga
dor que da una gran confianza 

que los errores se pagan. Para 
nosotros es un jugador impor
tante, pero tenemos una planti
lla que responde siempre.

— ¿Era diferente la pasada 
temporada cuándo entrenaba al 
Alcudia?

—Sí. Interviú se despegó muy 
pronto. En esta campaña las co
sas han cambiado. La verdadera 
competencia se da cuando to
dos los contendientes van pare
jos y cuando no se sabe cómo 
puede terminar la liga. 

en el centro del campo, donde 
roba muchos balones y rompe 
el ritmo del contrario.

—¿Crees que se han dado fa
cilidades al contrario?

— En lo que a mí concierne he 
luchado hasta el final y he ter
minado el encuentro totalmente 
agotado.

—¿Qué tal tu experiencia ju
gando en el seleccionado?

— Muy contento, es una expe
riencia que me gustaría poder 
repetir.

ATLETISMO

FERNANDO ARRIBAS ORTE: 
«EL NIVEL DE SEGOVIA 
MUY ALTO»

Si a lo largo de toda la tempo
rada el equipo de personas que 
trabaja en la Federación Provin
cial de Atletismo, desarrolla 
una amplia actividad, en estos 
días, con la celebración de las 
fases de sector y final del Cam
peonato Regional Absoluto, su 
dedicación es mayor. Jueces, 
atletas y técnicos comparten su 
parcela para que todo se des
arrolle con plena normalidad. 
Sobre el atletismo que él cono
ce muy bien, hemos hablado 
con Fernando Arribas, técnico 
de la Federación.

—¿Existen muchas variacio

nes de una a otra temporada en 
los atletas?

— Hay que tener en cuenta 
que en estas fases de sector 
son 22 atletas los que participan 
y cuando falla alguno en las 
pruebas, el equipo lo nota.

—¿Está el atletismo de Sego- 
via en una linea ascendente?

—Respecto al pasado año si 
ha mejorado bastante. Quizás, 
por el contrario, en las carreras 
de fondo, que siempre teníamos 
un mayor nivel, hayamos bajado 
un poco. Pero en concursos, 
muy especialmente, se ha mejo
rado.

—¿Y en el plano regional?
— Estamos bastante bien. 

Quizás Valladolid esté un poco 
por delante de nosotros, pero 
somos la segunda provincia. 
Salamanca, que ha estado 
siempre en un atletismo de éli
te, ahora se ha dividido y ha 
desaparecido.

—¿Cómo es el atletismo fe
menino?

— Haidosubiendoaño tras 
año y en la fase de sector de 
la pasada semana se ha demos
trado su evolución: segundas 
tras Tintoretto, que es equipo 
de Primera División.

—¿Tan buenos son los orga
nizadores segovianos que les 
«llueven» las organizaciones de 
pruebas?

— Lo que sucede es que no 
hay instalaciones. Solamente 
Segovia y León, disponen de 
instalación y todo el material 
completo. Por eso todas las 
competiciones se realizan en 
estas provincias. Nosotros, por
que creemos que el esfuerzo 
que estamos haciendo es gran
de. estamos cansados y pidien
do que se hagan las competicio
nes fuera de aquí.

BALONCESTO

ENTRENADOR 
DE C.B. NAVARRA 
«TODOS NOS HAN DADO 
LA ESPALDA»

— No lo está pasando nada 
bien como entrenador Juan Itu- 
rrioz. al frente del equipo nava
rro. Las cosas salieron torcidas 
al inicio de la campaña y asi 
continúan. Estas son sus mani
festaciones en torno a su equi
po y a lo que le rodea.

— ¿Qué podrá pasar en el 
equipo de cara a la temporada 
próxima?
. —Nuestro enfoque ahora está 
en la fase de descenso. Tendre
mos que jugar frente a Manresa. 
que está como nosotros, con 
una sola americana. Nuestro es
fuerzo se va a centrar ahi.

Lo que si tenemos muy claro 
es que si el aspecto económico, 
el abandono que este año nos 
hizo el Gobierno de Navarra 
cuando ya la liga había comen
zado y cuando ya teníamos la 
firme promesa de una partida 
grande de dinero: si esto se 

(Continua en la pag. 13)
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PROTAGONISTAS... c ic l is mo
(Viene de la pág. 12)

vuelve a producir, lo que hare
mos será ir con nuestras licen
cias federativas al Gobierno de 
Navarra y en un acto lo más pú
blico posible, entregárselas y 
darles las gracias.

—¿Hay posibilidades de que 
las ayudas lleguen?

— Parece que ahora el Gobier
no está tratando de reaccionar; 
el Parlamento ha concedido 50 
millones de pesetas para siete 
equipos, ya que no somos no

sotros los únicos perjudicados, 
si ese dinero llega pronto, aun
que no antes de dos meses 
—cuando la competición ya ha 
terminado—, y podemos resar
cirnos de las grandes deudas 
que hemos contraido pese a que, 
hasta hace poco hemos estado 
viajando en coches y comiendo 
bocadillos, seguiremos traba
jando por el baloncesto. De no 
ser así, dejaremos el balonces
to, daremos las gracias al Go
bierno de Navarra o intentare
mos estimular el deporte desde 
otropuntodevista, que es lo 
Que el Gobierno hasta ahora ha 
Pretendido: que cuando una 

rs°na llegue a los 16 años hay 
Ue castigarla porque ya pasa a 
acer deporte de élite, y el úni- 

deporte decente debe ser el 
°s niños y el de esparci- 

de 65 años para arriba. 
cía~iMirando hacia atrds ¿mere- 
Celta?116,18 ocupar ,a plaza del 

va~'P°r pura decencia deporti- 
múySd Sabiamos qu® iba a ser 
Ten duro" Cuar>do viajamos a 
9aderife leS Coment® a mis ju- 
rnos°raS que en ese Partido iba‘ 

a sufrir mucho. Acudimos 

sin americana y sin haber reali
zado pretemporada. Creimos 
que íbamos a contar con me
dios económicos después y te
níamos la idea de fichar a Piluca 
Alonso y Nieves Lobón. Pero se 
torció todo y cuatro horas antes 
de jugar el segundo partido yo 
recibí una llamada telefónica, 
de que nos abandonaba el spon- 
sor, y tuvimos que poner espa
radrapo en las camisetas y pa
sar a ser desde ese momento 
C.B. Navarra.

—¿Se paga la novatada en Di
visión de Honor?

— Terriblemente, y más sa
liendo en una gran inferioridad 
de condiciones, con once lesio
nes a lo largo de la temporada. 
Es lamentable todo esto.

ISABEL DE LA FLOR: 
«EN JESUITINAS
SE EXIGE MUCHO»

Su experiencia en la División 
de Honor de baloncesto había 
sido vivida desde el banquillo 
de su equipo: Jesuitinas Caja. 
La ilusión por poder llegar a ju
gar la mantuvo a través de la 
constancia en los entrenamien
tos. Y llegó el momento de ju
gar. Fue en el partido frente al 
C.B. Navarra donde saltó a la 
cancha y, olvidándose de los 
nervios, realizó un buen en
cuentro.

—¿Dónde dejaste los nervios, 
Isabel?

— Yo creo que no tuve más 
nervios, aunque la procesión 
iba por dentro, dado que el en
trenador me dijo el dia anterior 
al partido que iba a jugar. Tuve 
tiempo para calmarme. Un poco 
nerviosa siempre se está, por
que aunque ese partido no era 
muy fuerte, la responsabilidad 
siempre existe. Hay que estar a 
tope y hacerlo lo mejor posible.

—Y es que estás en un equi
po donde se exige mucho.

— De eso no existe la menor 

duda. Desde luego yo no quería 
dejaren mal lugar al entrenador, 
que había confiado en mí.

—¿Cuántas temporadas lle
vas en Jesuitinas?

—Con la actual ya son tres.

—¿A partir de ahora titular'
— Eso sólo depende del en

trenador.

TEXTOS: JOSE MARIA

FOTOS: ANTONIO

Lameire, primer líder de la Vuelta’89
La Coruña.- La 44 edición de 

la Vuelta Ciclista a España dio 
comienzo con un desarrollo simi
lar, en su primera etapa, a la pa
sada disputada en Santa Cruz de 
Tenerife. Si en la capital canaria 
la sorpresa corrió a cargo del ita
liano Ettore Pastorelli, ayer, en La 
Coruña, la sorpresa corrió a car
go del belga Mannix Lameire.

Este corredor enrolado en la 
segunda serie, de las tres que se 
disputaron, fue el vencedor de la 
misma. Como el tiempo logrado 
por los integrantes de la segunda 
serie fue el mejor, Lameire, finali
zada la etapa, subía al podio 
donde le era impuesto, por el 
presidente de la Unión Ciclista 
Internacional, Luis Puig, el mai- 
llot amarillo de la Vuelta’89.

Y en la lluvia que cayó finaliza
da la segunda serie estuvo el mo
tivo principal de la sorpresa de 
Lameire. Mientras los corredores 
integrantes de la primera y se
gunda serie disputaron su reco

A VUELTAS CON LA VUELTA

¡«EMBALAOS»!
Comenzaron ayer. La prueba -porque una prueba era-, se li

mitaba a 20 km. de recorrido por las calles de La Coruña. Algunos 
corredores, mejor, todos los corredores, terminaron «negros». Y 
no sólo por el barrillo de la lluvia al caer, sino también por la velo
cidad que imprimieron a los pedales. Comenzar corriendo a más 
de 44 km./h., es como para asustarse y decir aquello de «yo quie
ro ir a mi casa». Tres series y cada cual a más rapidez. Daba la im
presión de que se quería ganar la carrera a las «primeras de cam
bio». Y era la etapa prólogo. ¡Pero si hasta los corredores colom
bianos tiraban del pelotón en una etapa llana! Luego, al final, en el 
cómputo de los tiempos, la victoria había sido lograda por un co
rredor belga casi desconocido: Gino de Backer, del equipo ADR. 
Pedro, Pino y otros ilustres del pelotón y en los que más se fijan 
los del borde de la carretera, perdieron 30 segundos, pese a mar
char a tope. A todos les espera una paliza diaria, porque se ha de
mostrado que en el pelotón -aunque parezca una incongruen
cia-, el que «no corre, vuela». Los 180 corredores cubrirán hoy la 
distancia de 209 kms. entre La Coruña y Santiago, pasando por 
Lugo. Carreteras onduladas, estrechas y con un puerto puntua- 
ble, Iglesiafeita, en el km. 69 de carrera. Dicen, los que conocen 
el recorrido, que el peligro puede estar en las caídas. Son muchos 
corredores para caminar por vías de poco ancho. j M.a

KARATE S.U.S.K.A.

El segoviano Juan Carlos García de Andrés, 
campeón de España en 65 kilos

Juan Carlos García de Andrés 
se ha proclamado campeón de 
España en 65 kilos, cinturón ne
gro, en el Campeonato Nacional 
de kárate S.U.S.K.A. que se ha 
celebrado recientemente en Fe
rrol (La Coruña), coincidiendo 
con el II Memorial Adolfo-Ros. 
Otros dos segovianos obtuvie
ron también excelentes posicio
nes: Moisés Llórente Esteban se 
clasificó en segundo lugar en 77 
kilos, cinturón naranja, y Fernan
do González Garrido quedó ter
cero en 75 kilos, también cintu
rón naranja. El gimnasio Body- 
Muscle, al que pertenecen estos 
karatecas y del que Juan Carlos 
es entrenador, estuvo represen
tado en dicho Campeonato por 
los siguientes competidores:

INFANTIL: Francisco Javier 
López Mazos (39 kg.), Raúl Ma- 
roto Alvaro (33 kg.) e Israel Sala
manca Gómez (31 kg.).

ADULTOS: Hasta cinturón 
azul: Alberto J. Martín Camacho 
(62 kg.), Moisés Llórente Esteban 
(77 kg.), Miguel Asenjo de Frutos 
(66 kg.), Juan Alberto Cristóbal 
García (67 kg.), y Fernando Gon
zález Garrido (75 kg.); cinturones 
marrones y negros: Juan Carlos 
García de Andrés (65 kg.) Todos. 

rrido con terreno seco, los com
ponentes de la tercera, en la que 
figuraban los hombres fuertes de 
la carrera, es decir, los Pino, Del
gado, Induráin, Dietzen, Lejarre- 
ta, etcétera, se encontraron que, 
aunque no llovió en el transcurso 
de los 21 kilómetros que com
prendía el recorrido, la calzada 
estaba mojada y el suelo, muy 
peligroso. Esto hizo que los inte
grantes de la tercera serie se to
maran las debidas reservas a la 
hora de disputar su serie, y muy 
concretamente al trazar las cur
vas, que aunque no eran peligro
sas con terreno seco, si se torna
ron difíciles y resbaladizas con la 
lluvia caída.

El primer español en esta eta
pa ha sido el corredor madrileño 
del equipo Seur, José Luis Nava
rro, que ocupó la quinta posición, 
en el mismo tiempo que el vence
dor de la segunda serie.

Por último, reseñar la primera 
baja de la Vuelta. Se trata del co

acudieron a Ferrol en calidad de 
seleccionados por Castilla-León.

Este mismo equipo se despla
zó hace unas semanas a Valen
cia para participar en el I Trofeo 
«Raúl Gutiérrez» de carácter na
cional, en el que obtuvieron muy 
buenas posiciones; entre ellas 
cabe destacar el cuarto puesto 
obtenido por Jesús Cerezo Mar
tín, el tercero de Alberto J. Martin 

rredor danés del equipo de la 
Once, Johnny Weltz, que sufrió 
una caída, cuando comenzaba a 
llover, en la última curva antes de 
llegar a la meta, Johnny Weltz su
fre fractura de la clavícula iz
quierda, no pasando la línea de 
meta, teniendo que ser traslada
do a un centro hospitalario de La 
Coruña.

La segunda etapa discurre 
hoy entre La Coruña y Santiago 
de Compostela, con un recorrido 
total de 209,2 kilómetros. El alto 
de Iglesiafeita, de segunda cate
goría, situado en el kilómetro 
71,5, será la única estribación 
montañosa de la jornada, que 
tendrá, además, como puntos de 
interés, las metas volantes de 
Ferrol (kilómetro 44,7) y Betan- 
zos (kilómetro 149,1) y los 
«sprints» especiales de Fene (ki
lómetro 39) y As Pontes de Gar
cía Rodríguez (kilómetro 95).

LA MARCHA 
MADRID-SEGOVIA

A las once de la noche de ayer 
tomaban la salida en la PUERTA 
DEL SOL, km. 0, en Madrid, los 
once scgovianos comprometidos en 
efectuar el recorrido de 100 kms. 
entre la capital de España y Sego- 
via. Prueba que se celebra por se
gunda vez. La llegada está prevista 
entre las 5,30 y 6 de la tarde a las 
inmediaciones del Azoguejo, ya 
que será en ORLY, bajada de El 
Carmen, donde se lleve a efecto la 
llegada oficial. La última informa
ción que recibíamos de la organiza
ción, señalaba que la noche no había 
sido muy fría y que los marchadores 
habían realizado la marcha de for
ma regular, con los avituallamien
tos que tenían previstos. Tres vehí
culos acompañan a los participantes 
para cumplir cualquier servicio de 
información o auxilio, que hasta el 
momento no ha sido necesario.

J. M.»

Camacho y el segundo de Moi
sés Llórente Esteban, karateca 
éste que, con tan sólo 17 años y 
recién estrenado el cinturón na
ranja, ha conseguido ya dos 
grandes éxitos en competiciones 
a nivel nacional.

En la fotografía, varios de los 
representantes del gimnasio 
Body-Muscle que acudieron a 
Ferrol. ..

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág. 14 DEPORTES Y JUEGOS MARTES 25 DE ABRIL DE 1989

FUTBOL.—Primera Regional Preferente - Grupo C

(0-2) El Whisky DyC Palazuelos, sin rival
ante el C. D. Iscar

FRANCISCO TAPIAS

C.D. ISCAR: Zorro; Suárez, Ramón, García, Jorge, Panero, De Pedro, 
Marcial, Quique, Alvaro y Perchera. En la segunda parte entraron Sangui
no y Mario por Joge y Pedro.

WHISKY DYC: Miguel Angel, Verdugo I, Rubén, Prieto, Juanfran, Lis, 
Alfredo, Checosky, Benito, Dueñas y Gele. Fueron sustituidos Alfredo por 
Churro y Benito por Verdugo II. .

Arbitró el Sr. García, de Avila. 
Se mostró algo blando a la hora de 
sacar taijetas ya que debió cortar 
más el juego brusco de algunos 
jugadores locales. Vieron taijeta 
roja directa Ramón y Perchera, del 
Iscar.

GOLES •
0-1. Minuto 10. Fuerte disparo 

de Benito desde el frontal del área al 
larguero, el rechace lo recoge Al
fredo e inaugura el marcador.

0-2. Minuto 28. Balón bombeado 
dentro del área, salta Zorro y en la 
caída se lesionay, poco astuto, deja 
el balón suelto llegando éste a Alfre
do que sólo tuvo que empujar para 
que el balón lentamente entrara en 
la portería rozando el poste.

Mucho público en el campo 
municipal del Iscar y un tanto inco
rrecto ya que se dedicó a incordiare 
insultar al conjunto segoviano, tan
to a jugadores como al propio Min
guela que tuvo que aguantar los 
insultos e impertinencias de los 
seguidores locales, incluidos gol
pes en las uralitas que cubrían el 
banquillo. Resulta inaudito ver 
cómo la Federación no ha puesto 
aún cartas en el asunto para acabar 
de una vez por todas con el vandalis
mo que existe en este campo.

El encuentro comenzó con claro 
dominio del Whisky Dyc Palazue-

QUINIELAS
De fútbol: 15 plenos a 

2.481.678; cinco de 14, a 
1.340.106; 615 de 13,a50.118,y 
7.686 de 12, a 4.010.

Hípica: ningún pleno de seis; 39 
de cinco, a 133.091 pesetas. Que
dan cinco millones de bote.

El Comité de Competición de la 
Delegación Provincial de Fútbol ha 
sancionado, con respecto a los en
cuentros disputados el pasado día 
16, a los siguientes jugadores sego
vianos:

PRIMERA REGIONAL 
ORDINARIA

VEGANZONES: Pedro A. Gar- 
cíaEnebral, 3.a 2.° ciclo por hacer 
observaciones al colegiado y un 
partido de susp. por acumulación de 
amonsts.;y Gregorio E. Hernando 
Glez., un partido de susp. por insul
tar al mismo. .

GIM. AYLLONESA: Fernando 
San Frutos Sanz, 1.a amonst. por 
desconsideración al contrario; Juan 
Moreno Antón, 2.a 2.°cicloyadv. 
de susp. por el mismo motivo; Félix 
Buquerín Barbolla, 3.a y 4.a 
amonst. por agarrara un contrario y 
hacer observaciones ai colegiado, 
un partido de susp. por acumula
ción de amonsts. y otro por emplear 
gestos ofensivos al mismo; y Fran
cisco J. Gutiérrez Verdejo (delega
do) 3.a y 4.a amonst. por hacer 
observaciones al trencilla y un par

ios y fruto de ello fue ese gol madru
gador que llegó a los diez minutos 
del inicio. Respecto al segundo, los 

' jugadores locales se “enfrascaron* ’ 
con el colegiado por no detener el 
juego ante la caída de Zorro, sin 
embargo señaló el centro del campo 
ante el desencanto de jugadores y 
seguidores locales. Antes de este 
tanto, el equipo de Palazuelos dis
puso de una buena ocasión a cargo 
de Rubén que estrelló el balón en el 
larguero. Los muchachos de Min
gúela encarrilaron muy bien el en
cuentro mientras que los del Iscar 
perdieron los papeles, pasando a 
fijarse más en los jugadores contra
rios que en el balón; así, Verdugo I 
recibió una gran “caricia**, sin 
balón, de Ramón y Miguel Angel de 
Perchera. A pesar de que la situa
ción empeoraba por momentos, los 
del Whisky Dyc siguieron presio
nando en el área visitante pero con 
el resultado de 0-2 se fueron al 
descanso. 

CLASIFICACION
PRIMERA REGIONAL PREFERENTE 

GRUPO «C»
J. G. E. P. F. C. P.

Laguna .......................... ......... 27 17 6 4 53 22 40
Whisky DyC ........................ 27 16 6 5 47 26 38
At. Peñafiel .......................... 27 15 6 6 48 25 36
Béjar Industrial .................... 27 15 4 8 49 35 34
El Tiemblo .................... ........ 28 12 10 6 43 33 34
Avila Promesas ................... 27 12 7 8 42 19 31
Ciudad Rodrigo .................. 28 12 4 12 54 48 28
Pedrajas ................................ 27 10 7 10 44 40 27
Universitario ......................... 27 11 3 13 52 43 25
R. Monterrey ............... ........ 27 9 7 11 39 31 25
Guijuelo ................................ 27 9 7 11. 37 38 25
Las Navas .................... ........ 28 9 5 14 48 48 23
C. D. Iscar .................... ........ 27 9 5 13 35 47 23
J. Castilla ..................... ........ 27 7 8 12 32 42 22
Diamante ..................... ........ 27 7 7 13 41 67 21
Sp. Garrido .................. ........ 25 5 9 11 33 47 19
Peñaranda ................... ........ 27 3 3 21 15 101 9

SANCIONES
tido de susp. por acumulación de 
amonsts.

MOZONCILLO: Cruz Pedriza 
Ballesteros, 3.a y adv. de susp. por 
derribar a un contrario.

SP. RIAZANO: José María Gar
cía Yusta, 4.a amonst. por agarrara 
un contrario y un partido de susp. 
por acumulación de amonsts.

COCA: Javier García Rodrí
guez, 2.a 2.° ciclo y adv. de susp. 
por derribar a un contrario; Isidoro 
Cabrero Sastre, 3.a 2.° ciclo por la 
misma causa y un partido de susp. 
por acumulación de amonsts.

VALSECA: José M. González 
Aparicio, 1 .a 2.° ciclo por detener 
el balón con las manos; Miguel 
Luengo Herrero, 3.a amonst. y 
adv. de susp. por desconsideración 
a un contrario; y Martín Benito 
Roldán, 2.a amonst. por derribar a 
un contrario.

CA NT ALEJO: Luis M. San 
Cristóbal Agudícz,2.a 3.-o ciclo por 
derribar a un contrario y un partido 
de susp. por acumulación de 
amonsts.

En la segunda parte cambió la 
tónica del encuentro con un Iscar 
muy lanzado y un Whisky Dyc 
conservador. Tanto se lanzó el 
equipo local que dejó olvidada su 
defensa y los de Palazuelos, que 
jugaban al contraataque, les dieron 
más de un susto aunque no supieron 
aprovechar su superioridad numé
rica. El ataque vallisoletano era 
muy bien sujetado por la defensa 
segoviana, entre la que cabe desta
car el férreo mareaje de Juanfran a 
Perchera hasta su expulsión.

Los contraataques segovianos 
eran muy peligrosos pero sus lanza
dores no vieron puerta a pesar de 
que el guardameta local era un juga
dor de campo, Suárez que supo 
salvar a su equipo de una gran go
leada ya que los segovianos pudie
ron traspasar la línea de puerta en 
otras cinco ocasiones.

Otra de las notas negras fue la 
agresión por parte de los aficiona
dos locales a un linier que tuvo que 
cambiar el trencilla de banda y a 
punto estuvo de suspender el en
cuentro a falta de ocho minutos; al 
final no descontó ni un minuto.

Por último, destacar por el 
Whisky Dyc a Verdugo I, Prieto y la 
primera parte de Alfredo; por. el 
Iscar, a Suárez que salvó a su equi
po de una abultada derrota.

ACUEDUCTO: Angel Tapias 
Herrero, 1.a 3.° ciclo y adv. de 
susp. por hacer observaciones al 
árbitro; Rodrigo Plaza Sanz, 3.a y 
adv. de susp. por simular una falta; 
y Guillermo Barrero Herrero, 4.a 
amonsts. y un partido de su§p. por 
agarrar a un contrario y acumula
ción de amonsts. En cuanto a este 
equipo y a las sanciones que publi
camos la semana pasada, hemos de 
rectificar, aunque así nos lo remitió 
la Delegación Provincial de Fútbol, 
la sanción que se 1c adjudicó a 
Eugenio S. Alvaro Arribas en su 
cargo como delegado del Club; él 
mismo nos comunica que hace va 
rios meses que dejó ese cargo.

LA GRANJA: Fernando Fuen 
les del Real, 4.a amonst. por hacer 
observaciones al árbitro y un parti
do de susp. por acumulación de 
amonsts.

TUREGA NO: Miguel Montes 
González, 2.a, 2." ciclo y adv. de 
susp. por hacer observaciones al 
colegiado; Francisco Gallego Pas

FUTBOL SALA.—División de Honor

El F. S. Cuéllar 
goleó al Distrito 10 por 9-5
El encuentro comenzó con retraso 

por amenaza de bomba
J.P.Q.

Con incidentes, aunque final
mente sin importancia, se celebró 
en la mañana del domingo y en la 
cancha municipal de cuéllar, el 
encuentro de fútbol sala entre F.S. 
Cuéllar-Tableros Cega y el Distrito 
10 de Valencia. El incidente al que 
hacemos referencia se produjo 
minutos antes de iniciarse el en
cuentro. Una llamada telefónica sin 
identificar al cuartel de la Guardia 
Civil de Cuéllar alertó de una ame
naza de bomba en el interior del 
pabellón Santa Clara.

La explosión, según este comu
nicado, llegaría a los treinta y cinco 
minutos, es decir a las 12,45 horas. 
Puesto el hecho en conocimiento de 
la Comandancia de Segovia, núme
ros de la Benemérita de Cuéllar 
desalojaron a las 12,12 horas el 
pabellón en el que se encontraban 
jugadores de ambos equipos reali
zando ejercicios de calentamiento, 
además de escaso público en las 
gradas. Revisadas las instalaciones 
no se encontró objeto alguno de 
sospecha por lo que, transcurrido el 
plazo advertido en la llamada, se 
permitió la entrada al pabellón y la 
celebración del encuentro.

Olvidando el incidente y con 
plena confianza, el encuentro co
menzó pasado la una de la tarde.

ALINEACIONES
F.S. CUELLAR-TABLEROS 

CEGA: Eduardo, Rojas (2), Her
nando (2), Picote (2), Angel, Che
ma (1), Oscar, Miguel, Jani, Igna
cio, Rojero (2) y Luis Alberto.

DISTRITO 10: Mateo, Serra (1), 
José Luis (2), Jorge, Miki (1), Ba
rca (1), Seley Juanjo.

Arbitró el encuentro el colegiado 
madrileño Sr. Corrillo.

Durante los primeros minutos de 
juego el balón rodó por ambos 
campos en tanto los equipos local y 
valenciano recibían instrucciones 
sobre puesta en práctica de sus tác
ticas de juego.

Después, con sucesivos ataques 
por las dos bandas, en el minuto 
nueve, y en un contraataque local 
Picote recogió en propia puerta la 
pelota que cedió a Hernando. Este 
salvó la barrera visitante y por mi 
extremo, jimio a la línea de los 

cual, 4.a y 1.a 2.° ciclo por la 
misma causa que el anterior y un 
partido de susp. por acumulación de 
amonsts. más tres por intento de 
agresión al mismo; y Alfonso Sanz 
Lobo, un partido de susp. por inci
tar o provocar a otro contra el cole
giado.

BERNUY: José A. Cerezo Regi
dor^.3 amonst. por hacer observa
ciones al trencilla y Lázaro Olmos 
Gilarranz, 3.a y adv. de susp. por 
detener el balón con las manos.

JUVENIL

G.E. CUELLAR: Pablo Rodrí
guez Herrero, 2.a amonst. por en
trar por detrás a un contrario; y 
Pedro A. Esteban Gallego (delega
do), 3.a y 4.a amonst. por hacer 
observaciones al colegiado y un 
partido de susp. por acumulación de 
amonsts.

LA COJALBA: Fernando Sanz 
Vclaséo, 2.a amonsts. por entrar 
por detrás a uu contrario; y Rubén 
Rubio Pascual, 4.a amonsts. por 
detener el halón con las manos y un 
partidodc susp. por acumulación de 
amonsts.

nueve metros, disparó colando el 
balón. De forma similar llegó un 
minuto después el segundo gol del 
F.S. Cuéllar, también marcado por 
Hernando al ejecutar un disparo que 
batió al portero valenciano. A pesar 
de que la ventaja en el marcador era 
hasta el minuto doce favorable al 
local, el colegiado madrileño, que 
en anteriores ocasiones protagoni
zó serios incidentes en la cancha 
municipal, no dudó en mostrar dos 
cartulinas amarillas a Serra, del 
Distrito 10, y Picote, del local, por 
dos faltas producidas.

El tercer gol llegó en el minuto 
trece a pase de Rojas, Picote ejecutó 
un fuerte disparo marcando ángulo 
que llevó hasta la red.

El Fútbol Sala Cuéllar, querién
dose recuperar de anteriores parti
dos, salió a ganar. Queriendo au
mentar distancias en el minuto ca
torce en jugadas de contraataque, 
Rojas ejecutó un disparo largo que 
hizo subir el marcador a 4-0. Si bien 
la diferencia favorecía al local, el 
Distrito 10 no quiso terminar el 
primer parcial sin inaugurar marca
dor. En el minuto quince, en contra
ataque Luis cruzó un tiro bajo al que 
no llegó Eduardo. Era el 4-1 pero 
antes del descanso la diferencia 
marcada por el local descendió 
nuevamente. En el minuto diecinue
ve, Miki, en disparo largo, subió a 
dos el marcador visitante quedando 
4-2.

La segunda parte comenzó man
teniendo el local dominio sobre el 
balón durante los primeros minu
tos. En el minuto dos, una protesta 
organizada por un jugador en el 
banquillo del equipo local hacia la 
actuación del Sr. Corrillo, originó 
la muestra de taijeta amarilla a un 
compañero del autor de la protesta. 
El colegiado madrileño, que resultó 
inconecto en sus intervenciones, 
demostró una vez más al respetable 
la facilidad que tiene para provocar 
enfrentamientos aun cuando carece 
de razón. .

Por segunda vez en el minuto 
cuatro de esta segunda mitad el 
colegiado mostró tarjeta al banqui
llo local por similar motivo al ante
rior.

En el minuto seis el Fútbol Sala 
Cuéllar remontó la cuenta de goles. 
Chema recibió a .puerta del área 
contraria, disparó cruzado y marcó. 
Era el 5-2. A este gol respondió el 
Distrito 10 en el minuto nueve con 
un contraataque en el que Miki dis
paró despejando Eduardo. Al rema
te acudió Barca que marcó por el 
ángulo.

Había que aumentar diferencias 
para jugar cómodamente. Para eso, 
en el minuto once, Picote, situado 
frente a Mateo disparó colándose el 
balón. Y una vez más a siete minu
tos de la conclusión del juego, 
Rogcro cruzó un disparo que acabo 
en el fondo de la red del Distrito 10.

Cuando apenas restaban cuatro 
minutos para terminar el encuentro, 
José Luis Marcó el que para su 
grupo fue el 7-4. A esto el local 
respondió marcando en el minuto 
diecisiete. A saque de una taha 
Rogcro pasó a Rojas que disparo. 
En el mismo minuto repitió gol 
Rogcro.

Quizá, por la confianza de la dilc- 
rcncia en marcador, el juego perdió 
interés en los últimos minutos; qui
zá también por ello, a dos minutos, 
un fallo de Eduardo hizo subir el 
marcador visitante al realizar un 
disparo largo Serra.
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ANUNCIOS POR PALABRAS

VEHICULOSALQUILERES

ALQUILO nave 600 m2. Teléfonos
435311 ó 429565 (desde 2,30 tar
de).

ALQUILO local céntrico, oficinas 
o similares. Teléfono 422719. 

f*»-

VACACIONES de verano. Aparta
mentos y bungalows nuevos y 
amueblados. Precios excepcio
nales. Santapola (Alicante). Re
servas Mare Nostrum. (96) 
5411649.

TRABAJO

SE NECESITA chica para comer
cio 16 ó 17 años, buena presen
cia. Teléfono 421222 (de 3 a 4).

SE NECESITA señora fija para 
atender dos personas mayores. 
Teléfono 433493.

EMPRESA de Estudios de Merca
do, necesita entrevistadores/as, 
para realizar trabajos inmedia
tos, continuidad garantizada. 
Buenas condiciones económi
cas. Escribir urgentemente al 
Apartado 423. 47080 Valladolid o 
llamar teléfono 983/303024.

SE NECESITA camarero para bar 
Chaplin. Carretera de Villacastín, 
12.

NECESITO señora para hacer 
compañía y ayudar a persona se
ñora mayor. Teléfono 509606.

SE NECESITA empleada de ho
gar. Teléfono 432829.

SE NECESITA representante para 
productos alimenticios, con ex
periencia. Teléfono 430301.

POR PROXIMA apertura preciso 
siete personas, mayores 24 años, 
serias y responsables. Altos nive
les de beneficios. R. M. Sr. Caste- 
Hó. 96/3617761.

SE NECESITA aprendiz y ayudan
te de camarero y pinche y ayu
dante de cocina. Teléfono 
434807.

SE NECESITA dependiente de 
mostrador. Buen sueldo. Mesón 
de los Gascones. Segovia.

BUSCO interna, buen sueldo. Te
léfono 440659, llamar tardes.

SE NECESITA asistenta. Teléfono
437161.

SE NECESITA pinche de cocina y 
aprendiz de camarero. Interesa
dos personarse en la calle Ruiz 
de Alda, n.° 2. Razón social: «Res
taurante Garrido» (Ref. 40/1/ 
M016).

SE NECESITA empleada de hogar 
tija o hasta las 6 de la tarde. Telé
fono 423216.

SE NECESITA chica intema. Telé
fono (91) 7158945. Pozuelo de 
Alarcón (Madrid).

NECESITO empleada de bogaren 
epúlveda. 2 niños. Teléfono 

5403541 llamar a partir 8 tarde.

dar niño y casa. Teléfono 433109 
(llamar tardes).

NECESITO asistenta, jornada 
completa. Razón: José Zorrilla, 4, 
5.° A.

** OFRECE asistenta social por SE VENDE mostrador frigorífico 2 
V^as. con informes. Teléfono metros por 1. Teléfonos 424658, 
425640. 431202.

AUTOHOF, S. A. Automóviles de 
importación. Teléfs. 437813
425162.

VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono
422032.

Scgauto
C/ Peñalara, 10. Pol. El Cerro 
Teléfonos 42 76 11 - 42 77 45

CONCESIONARIO OFICfAL

Mercedes -Benz
Polígono El Cerro 

Teléfonos 42 76 11 - 42 77 45

Vehículos de ocasión 
revisados y garantizados 

Facilidades de pago

Ebro-F 275 capitoné, año 83 
NISSAN VANTTE, año 87
MB-100, año 84
MB-180, año 85
MB-180, año 82

Varias más y turismos varios modelos

Concesionario oficial MB

MOTO Guzzi 1.000. Buen estado. 
Barata. Teléfono 550042, horario 
oficina.

VENDO remolque con lona para 
coche. Teléfonos 580874-580332.

VARIOS

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

CONCEDEMOS préstamos con 
garantía hipotecaria. Máxima ra
pidez. Levantamos embargos, 
cancelamos hipotecas. (91) 
5771854-5641645/44.

RELAX, señoritas de compañía. 
Hotel, domicilio, pases de lence
ría, vídeo, privado. Villalba. Telé
fono 8508543.

MARTIN. Correduría de Seguros. 
Asesoramiento y gestión de se
guros personales y empresa. Es
cultor Marinas. 10.426395.

MARTIN. Correduría de Seguros. 
¡Confíe la defensa de sus intere
ses a profesionales especializa
dos! Consúltenos con toda liber
tad. Escultor Marinas, 10. Teléfo
no 426395.

VENTAS

JOYERIA-RELOJERIA A. Revilla. 
Liquidación por reforma. Intere
santes descuentos. José Zorrilla, 
115.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

COMPRESORES A.B.C. de 1 a 75 
CV. Mangueras de vapor y otras. 
Monometría-Racorería. Latigui
llos. Rodamientos Ferber. Trave
sía José Antonio, 15. Teléfono 
426861. Segovia.

RODAMIENTOS Ferber. Poleas. 
Correas industriales. Acopla
mientos elásticos. Hidráulica- 
Neumática. Polipactos y demás. 
Productos industriales. Travesía 
José Antonio, 15. Teléfono 
426645. Segovia.

VENDO cámara botellero de 1,5 
metros. Teléfono 596044.

VENDO finca, cerrada, a 2 kiló
metros Segovia. 17.000 m2. Telé
fonos 422109-426240.

BASCULAS Sorribes, especiales 
para Ayuntamientos, Cooperati
vas, particulares, instalación con 
o sin foso. Teléfono 947/222551.

MAGNIFICA parcela 2.500 m2 en 
Marugán (Segovia), urbanización 
Pinar Jardín. 91/2757545- 
2766359.

VENDESE piso céntrico, plaza 
garaje, trastero. 432520.

CUELLAR
SEVENDE

EDIFICIO COMPLETO 
CINE LA MURALLA

Teléfono 983/30 72 12

COMPRAS

COMPRO solar o local en La 
Granja de San Ildefonso. 150 me
tros cuadrados aproximadamen
te. Teléfono 432324, mañanas.

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

INMOBILIARIA Llancasa: Pisos, 
locales, solares. Facilidades has
ta 20 años. Ladreda, 25,1.° A. Te
léfonos 425358-435962

MIGUEL TOVAR
AGENCIA INMOBILIARIA■k CON NOMBRE PROPIO

PRESTIGIO, EFICACIA■re* VISITENOS
EZEQUIEL GONZALEZ. 6

TELEFONO 43 54 61

TOVAR: Edificio rehabilitación, 
San Ildefonso, 3 apartamentos, 
gastos individuales. Facilidades.

TOVAR: Piso grande zona anti
gua, soleado, amplias vistas, mí
nima comunidad.

TOVAR: Piso Conde Sepúlveda, 3 
dormitorios, 2 baños, comunidad 
módica.

TOVAR: Apartamento San Millán, 
2 dormitorios, exterior, trastero, 
mínima comunidad.

TOVAR: En Fuentemilanos, piso 3 
dormitorios, totalmente reforma
do, poca comunidad.

TOVAR: Edificio Velarde, últimas 
viviendas, 3, 2,1 dormitorios. Fa
cilidades.

TOVAR: Piso Muerte y Vida, 4 dor
mitorios, planta cuarta, exterior.

TOVAR
30 años de prestigio 

y seriedad

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

HABITAT

COMPLEJO INDUSTRIAL EN 
POLIGONO «EL CERRO»
• 5.200 m2 de solar • 4.150 m2 de naves
• 4 accesos con puertas de 6 metros altura
• Fachada a 3 calles • Calle particular
• Oficinas, despachos, vestuarios, servicios

ESTRICTA INFORMACION PERSONAL

HABITAT GANADOS

PROMOCION
C/José Zorrilla
♦ 3 únicas viviendas
♦ 2-5 dormitorios
♦ Excelentes calidades ■
♦ Local 280 m2

FACILIDADES

HABITAT: Calle Escuderos. Junto 
Plaza Mayor. Propio rehabilita
ción. Sólo 4.000.000.

HABITAT: Calle Escuderos. Junto 
Plaza Mayor. Ideal vivienda u ofi
cina. Sólo 7.500.000.

HABITAT: Padre Claret. Semi- 
nuevo. Amueblado. Garaje, tras
tero. Mínima comunidad. Precio 
ocasión.

HABITAT: Escultor Marinas. 
Magnífico apartamento lujo. 2 
dormitorios. Planta 2.a 105 me
tros.

HABITAT: San José. 3 dormito
rios. Planta 2.a Sólo 4.200.000. Fa
cilidades.

HABITAT: Calle Santa. Junto igle
sias El Salvador, San Justo. 
Rehabilitado. 90 metros. 
7.300.000.

HABITAT: Calle Rancho. Exterior, 
mejoras. Calefacción individual. 
Precio interesantísimo.

HABITAT: Obispo Quesada. Plan
ta 4.a, exterior, cocina amuebla
da, otras mejoras. Ocasión.

HABITAT: Estación. Planta 6.a, 3 
dormitorios, ascensor, garaje. 
Seminuevo. Muy soleado.

HABITAT: Santo Tomás - Eze- 
quiel González. 90 metros. 3 dor
mitorios. Gran calidad. Cocina 
amueblada. Garaje opcional. Fa
cilidades.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

TRASPASOS
SE TRASPASA local comercial 
para cualquier tipo de negocio. 
Amplio, acondicionado. Oportu
nidad. Zona Obispo Quesada. 
430661.

TRASPASO local Via Roma, total
mente instalado, 115 m2. Teléfo
no 432031.

SE VENDE partida de ganado de 
vida. Teléfono 428803, noches.

CHAROLESES puros para se
mentales. El Espinar. Teléfonos
181271 y 181497.

EMPRESAS
SALVADOR SALCES, 
DIRECTOR GENERAL

DE LAING
La Empresa Constructora 

Laing, S.A., ha fichado para el 
cargo de director general de 
construcción con responsabili
dad en todo el territorio nacional 
a Salvador Salces Cid. Natural de 
Córdoba, de 52 años de edad, 
casado y con seis hijos, Salvador 
Salces ha trabajado, entre 1967 y 
1988, en Fomento de Obras y 
Construcciones, donde llegó a 
desempeñar el cargo de subdi
rector general. Salces Cid es in
geniero y experto en Dirección y 
Planificación de Empresas.

Entre los objetivos más inme
diatos del nuevo director general 
de Laing están los de reorganizar 
todo el área de producción y po
tenciar el papel de las distintas 
direcciones regionales de la em
presa, en la contratación y segui
miento de obras.

SE CREAN LAS DIVISIONES 
FIAT LANCIA, 

ALMA ROMEO 
E INDUSTRIAL

Fiat Auto ha completado el 
proceso de reorganización pro
yectado para crear en su seno 
varias divisiones operativas. A la 
División Alfa Romeo, se añaden 
hoy la División Fiat Lancia y la Di
visión Industrial. Este proceso, 
derivado de la exigencia de una 
cada vez mayor orientación ha
cia el mercado, comporta, entre 
otras, el ejercicio de mas funcio
nes operativas. La División Fiat- 
Lancia, como ya ocurrió con la 
de Alfa Romeo, reunirá las activi
dades comerciales y las de desa
rrollo de las marcas y de los pro
ductos. La División Industrial 
reunirá, por otra parte, las activi
dades de proyecto y producción 
para maximizar las sinergias pro
fesionales que se derivan de las 
grandes inversiones y de los. 
cada vez. superiores objetivos 
de calidad que Fiat Auto esta 
persiguiendo desde hace tiem
po.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
El presidente de la Generalitat 

llegó hoy a Pekín

Noriega dice a Bush que «el pueblo 
de Panamá está molesto e irritado»
Panamá.r-El general panameño 

Manuel Antonio Noriega, coman
dante de las Fuerzas de Defensa, 
advirtió ayer al presidente de Esta
dos Unidos, George Bush, “que no 
se engañe".

Noriega hizo su advertencia 
poco después de que el ministro 
encargado de la presidencia de 
Panamá, Manuel Solís Palma, 
anunciase que su gobierno denun
ciará al de Estados Unidos ante el 
Consejo de Seguridad de la ONU y 
ante la Organización de Estados 
Americanos, por “agredir" a este 
país e “intervenir" en las eleccio
nes del 7 de mayo.

Según Solís, el desmantclamien-

Desalojan el Centro

Espacial Kennedy 

por un pequeño 

incendio

Cabo Cañaveral (Florida, 
EE.UU.).-Un pequeño incendio 
en el Centro Espacial Kennedy 
motivó ayer limes el desalojo del 
edificio de control de lanzamiento, 
a sólo cinco días del despegue del 
transbordador Atlantis.

Según dijeron anoche fuentes de 
la NASA en Cabo Cañaveral, el 
fuego, que por causas aún no deter
minadas se produjo en el sistema de 
aire acondicionado, en la tercera 
planta del centro aeroespacial, fue 
rápidamente controlado y apagado.

Las mismas fuentes añadieron 
que los modernos instrumentos de 
control de lanzamientos no sufrie
ron daño alguno, por lo que no está 
previsto ningún retraso en la partida 
del “Atlantis", el viernes próximo.

La evacuación de unos 600 em
picados que trabajaban en esos 
momentos en el centro se debió al 
intenso humo que se expandió por 
las distintas plantas del edificio.

El transbordador realizará la pri
mera misión planetaria estadouni
dense desde 1978, viajando a Venus 
con cinco astronautas a bordo.- 
Efe.

to reciente, en la capital panameña, 
de una red clandestina de radio y te
levisión, en la que trabajaba tm ciu
dadano estadounidense, busca 
“precipitar al país en la violencia y 
el caos", el día de las elecciones.

Esa red clandestina y los diez 
millones de dólares que, según la 
prensa estadounidense, el presiden
te de Estados Unidos ordenó entre
gar a la oposición panameña, “son 
parte de la misma extensa conspira
ción”, agregó Solís.

La escritora y pensadora María Zambrano no pudo recoger ayer de manos del Rey Juan Carlos el Premio 
Cervantes de Literatura en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá de Henares, marco donde se entrega este 
galardón, debido a la gravedad de la dolencia reumática que la aqueja desde hace años.

Considerada por don Juan Carlos en el acto como un filósofa que “ha escrito contra la necedad, contra el 
anquilosamiento de la mayor de las tiranías que es el horizonte estrecho, las ideas que no crecen ", M aria Zambrano 
estuvo representada en la ceremonia de recepción del galardón por su primo Rafael Torneo.

Distinguida con el Premio Cervantes el 25 de noviembre del pasado año, María Zambrano permaneció en su 
domicilio madrileño, y tuvo que limitarse a enviar al Paraninfo Complutense un cuidado texto de agradecimiento, 
que fue leído ante los Reyes don Juan Carlos y doña Sofía por la actriz Berta Riaza. Los Reyes visitaron en la tarde 
a la escritora en su domicilio, momento que recoge la imagen.-(Foto Efe).

“La intervención del presidente 
Solís es la expresión de la profunda 
molestia del pueblo de Panamá ante 
el juego sucio norteamericano”, 
afirmó Noriega.

Solís leyó un mensaje a la nación, 
a través de todas las emisoras de 
radio y televisión, en el que aseguró 
que la “agresión” pretende “poner 
de rodillas" a Panamá, y agregó 
que es “un patrón de prueba para 
aplicárselo a toda América Lati- 
na".-Efe.

Pekín.-El presidente de la Gene
ralidad, Jordi Pujol, llegó hoy a 
Pekín en visita de cuatro días para 
promocionar el comercio entre 
Cataluña y China y presidir varios 
actos culturales catalanes en esta 
ciudad.

A su llegada a la capital china, 
Pujol afirmó que su viaje es eminen
temente comercial y económico y 
forma parte déla estrategia catalana 
para “estar presentes en lodo el 
mundo".

El político catalán, que llegó 
acompañado de su esposa, Marta 
Fcrrussola, y de los consejeros de 
Cultura, Joan Guitart, y de Indus
tria, Macia Alavcdra, fue recibido 
en el aeropuerto de la capital por Xu 
Dayou, vicepresidente del Consejo 
Chino de Promoción del Comercio 
Internacional (CCPIT).

También forma parte de la dele
gación la soprano catalana Montsc- 
rrar Caballé, quien ofrecerá estos 
días dos recitales en el palacio de 
concierto de Pekín.

Pujol destacó que las empresas 
catalanas se han introducido en 
China, sobre todo en los sectores 
agroalimentarios, de curtidos, 
maquinaria textil productos quí
micos.

Afirmó ser consciente délas difi
cultades que atraviesa la economía 
china, debido a su sobrecalenta
miento en los últimos años al haber 
crecido tanto, aunque también sub
rayó la “absoluta necesidad" que 
tiene el país de recibir inversiones 
extranjeras.-Efe.

Los empresarios 
no quieren contratar 
a personas con 
problemas de drogo- 
dependencia y 
alcoholismo

Madrid.-El 45 por ciento de los 
empresarios españoles no quieren 
contratar a personas que tengan o 
hayan tenido problemas de drogo- 
dependencia o alcoholismo, según 
mi informe de Comisiones Obreras, 
Agustín Moreno, secretario de 
Acción Sindical de esta organiza
ción, dijo en la presentación del 
documento que el alcoholismo es el 
mayor problema de la sociedad 
española y, en concreto, délos tra
bajadores.

El estudio compara el consumo 
de las distintas drogas entre la po
blación laboral y concluye que el 
alcohol ocupa el primer lugar, se
guida del “camiabis" (habitual en 
mi 20 por 100 de los centros de 
trabajo), cocaína (en el 7 por 100), 
opiáceos (6 por 100) y alucinógenos 
(2 por 100). Su uso obedece a distin
tas causas, psicosociales y sociocid- 
turales. En muchos casos son facto
res desencadenantes las circmistan- 
cias del ambiente y el desarrollo del 
trabajo, como tarcas peligrosas, 
turnos largos, estrés, frustración, 
falta de estímulo c inseguridad en el 
empleo.

En cuanto a los efectos, son muy 
graves para trabajadores y empre
sas, y un informe de la OIT cifraba 
en un 15 a 30 por 100 la proporción 
de accidentes laborales mortales 
que tienen su origen en el consumo 
de alcohol y otras drogas. Pero las 
consecuencias más habituales son 
bajo rendimiento laboral y absentis
mo.

Científicos de EE. UU. y la URSS estudiarán 
los cambios climáticos

Washington.-Un grupo de científicos soviéticos y norteamericanos comenzará a estudiar en mayo en 
el océano Pacífico el efecto del gas de azufre que emana del mar sobre los cambios climáticos de nuestro 
planeta.

Expertos de la Administración Nacional délos Océanos y la Atmósfera explicaron que el gas de azufre 
se oxida cuando entraen contracto con el aire y que los compuestos que se derivan de esta reacción cambian 
el modo en que las nubes reflejan el calor del sol y atrapan el que se escapa de la tierra.

Durante doce días, los científicos efectuarán numerosas mediaciones del aire y del agua de la región 
del Pacífico con la esperanza de que los datos permitan un mejor entendimiento del fenómeno atmosférico.

Varios aviones especializados de la NASA sobrevolarán la misma zona con el propósito de medir el 
contenido de azufre y nitrógeno a distintas altitudes do la atmósfera, agregaron las fuentes.

El equilibrio entre el calor que se absorbe y el que se refleja de las nubes contribuye, se piensa, a los 
ciclos de calentamiento y enfriamiento de la superficie terrestre.

Otras fuentes que pueden influir en estos cambios climáticos son las erupciones volcánicas y, más re
cientemente, las emanaciones de los vehículos c industrial, en especial el dióxido de carbono."

Participarán en la investigación varias organizaciones científicas norteamericanas, incluyendo los De 
parlamentos de Defensa y de Energía, así como los institutos soviéticos de Física A imosférica y de Geofísica 
Aplicada.-Efe. '

EN TELEGRAMA
ESPAÑA

ESPAÑA FTGURA entre los paí
ses de la organización para la Co
operación y el Desarrollo Econó
mico (OCDE) con los mayores ti
pos marginales de gravamen en 
el Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas, según un infor
me elaborado por esla organiza
ción.

UN CUADRO de Francisco de 
Goya, “Retrato del teniente ge
neral Amonio Valdcs", con un 
precio estimado de salida entre 
40 y 60 millones de péselas, será 
subastado hoy en Madrid con los

representantes de “Sotiicby’s" 
en España.

EXTRANJERO

UNA HUELGA de los periodistas 
y técnicos de la BBC obligó ayer 
a suspender los programas infor
mativos de la corporación estatal 
de radio y televisión.

LA COMISION EUROPEA deci
dió ayer enviar una carta de 
emplazamiento (mise en dcmcu- 
rc) al Gobierno español por los 
vertidos de minerales en la bahía 
de Portmán, en Cartagena (Mur
cia).
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